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FECHA:  ABRIL  17  DE  2015  
  

OCHO            COLUMNAS/PRIMERAS            PLANAS  

     

  
  

        

     

     

  
  

  
  

        

     

   ¿Qué  tendría  que  perdonar  Guerrero  a  PRD?"  

  
Exigen  retirar  registro  a  PVEM   

  
Orden   urbano   frena   a   pandillas:   Murillo;;   exige   facultades   para   fiscalizar  
permisos   

   La  depreciación  del  peso  pega  a  las  finanzas  de  Pemex   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Crónica-   
  
Renovación  del  IEEH  
  
Se  acerca  la  fecha  en  la  que  habrá  de  iniciar  el  registro  de  aspirantes  a  participar  en  la  renovación  del  Instituto  Estatal  
Electoral  de  Hidalgo  (IEEH),  que  convocó  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE).  Ante  ello  hasta  ahora  sólo  tres  de  siete  
consejeros  que  están  en  funciones  en  la  institución  electoral  de  la  entidad  han  hecho  pública  su  intención  de  integrar  el  
nuevo  Organismo  Público  Local  Electoral  de  Hidalgo  (OPLEH),  que  deberá  quedar  instalado  el  próximo  mes  de  septiembre.  
Se  trata  de  Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas  actual  consejero  presidente  del  IEEH,  Isabel  Sepúlveda  Montaño  y  
Augusto  Hernández  Abogado,  quienes  aseguran  tener  conocimiento,  preparación  y  experiencia  para  ocupar  una  de  
las  consejerías  que  en  breve  estarán  disponibles.  Por  su  parte,  Arminda  Araceli  Frías  Austria,  José  Ventura  Corona  
Bruno,  Joaquín  García  Hernández  y  Carlos  Francisco  Herrera  Arriaga,   reconocen  que   aún  no  han   tomado   la  
decisión  de  participar.  La  primera  etapa,  de  seis  que  tiene  la  convocatoria  de  renovación  del  IEEH,  consiste  en  el  registro  
de  los  aspirantes  del  11  al  15  y  del  18  al  19  de  mayo.  Los  interesados  deberán  entregar  formatos  en  las  oficinas  de  las  
siete   juntas   distritales   y   la   ejecutiva   del   INE   en  Hidalgo.   En   este   proceso   podrán   participar,   además   de   los   actuales  
consejeros  del  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo,  profesionales  en  la  materia,  académicos  y  la  población  en  general  
que  reúna  los  requisitos.  Los  cargos  disponibles  en  el  Consejo  General  del  OPLEH  son  la  presidencia,  con  una  duración  de  
siete  años,  y  seis  consejerías  electorales,  de  seis  y  tres  años.  Según  se  establece  en  la  convocatoria  emitida  por  el  INE  en  
marzo  pasado,  el  27  de  junio  se  aplicarán  exámenes  de  conocimiento  a  los  aspirantes,  quienes  además  deberán  presentar  
un  ensayo  presencial  el  25  de  julio.  También  habrá  una  valoración  curricular  y  una  entrevista  presencial.  La  designación  
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http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
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de  los  nuevos  consejeros  del  OPLEH  se  dará  a  conocer  a  más  tardar  el  próximo  2  de  septiembre  de  2015.  Mientras  tanto  
el  Consejo  General  del  Instituto  Estatal  Electoral  (IEEH)  apresura  la  discusión  y  aprobación  de  reglamentos  internos  
referentes  al  Comité  de  Acceso  a  la  Información  Pública  Gubernamental,  así  como  lo  referente  a  precampañas  para  los  
comicios  del  año  entrante,  lineamientos  para  ubicación  y  contratación  de  inmuebles,  así  como  manejo  de  material  electoral,  
traslado  de  paquetería  y  sobres.  En  sesión  extraordinaria,  el  pleno  avaló  estos  cuatro  ordenamientos  como  parte  de  la  
armonización  que  plantean  los  artículos  transitorios  del  Código  Electoral  para  el  Estado  de  Hidalgo.  
  
(Francisco  Paredes,  página  04)  
Vía  Libre-IEEH  tiene  que  aprobar  9  reglamentos  en  15  días: El  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEEH)  
tiene  hasta  el  30  de  abril  del  presente  año  para  aprobar  los  nueve  reglamentos  faltantes  con  lo  que  se  termina  de  adecuar  
la   normativa   interna   del   instituto   como   lo   establece   el   Código   Electoral   de   Hidalgo,   por   lo   que   este   proceso   de  
modernización  normativa  permite  la  armonización.  Durante  la  sesión  extraordinaria  de  este  organismo  electoral  realizada  
el   día   de   ayer,   se   aprobaron   dos   reglamentos   internos   en   materia   de   transparencia   y   precampañas,   así   como   dos  
lineamientos  enfocados  al  tema  de  la  contratación  de  inmuebles  y  manejo  de  paquetería  electoral.  Cabe  mencionar  que  
son  29  temas,  entre  reglamentos  y  lineamientos,  que  deben  reformarse  para  poder  responder  mejor  ante  lo  que  requiere  
la  ciudadanía  y  los  propios  trabajos  electorales,  esto  rumbo  a  las  elecciones  locales  a  celebrarse  el  5  de  junio  de  2016,  por  
lo   que   es   vital   que   esta   normativa   quede   ya   establecida.   De   acuerdo   a   lo   informado,   de   este   total   de   actualización  
normativa  para  definir  el  actuar  de  determinadas  áreas  y  agilizar  la  operatividad  de  las  mismas,  12  de  ellos  ya  fueron  
desahogados  en  la  Junta  Estatal  Ejecutiva  porque  no  pasaron  por  el  pleno  por  tratarse  de  cuestiones  no  de  alto  impacto  
o  que  sean  trascendentales  para  la  vida  interna  del  IEEH.  De  este  modo,  los  temas  de  reglamentos  cruciales  que  faltan  
por  detallarse  y  que  pasarán  por  el  consenso  del  Consejo  Electoral  son  los  referentes  a  los  de:  reglas  de  operación  de  
candidatos   independientes,   los   procedimientos   administrativos   sancionadores,   el   de   debates,   por  mencionar   algunos.  
(Nelly  Téllez,  página  02)  
Vía   Libre-Pfeiffer   quiere   ser   reelecto   como   consejero   electoral: Una   vez   publicada   la   convocatoria   para   la  
integración  de  un  Consejo  Estatal  Electoral  conforme  a  la  nueva  normativa,  Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas,  consejero  
presidente  del  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  (IEEH),  se  destapa  como  participante  oficial,  aunque  cada  
etapa  es  diferente,  posee  los  conocimientos  para  aprobar.  Aunque  desconoce  los  deseos  de  sus  compañeros  y  compañeras  
consejeras  al   respecto,  manifestó  que  él   en   lo  particular  habrá  de  asumir  esta   convocatoria   como  un  verdadero   reto  
personal,  pues  hoy  hay  todo  un  andamiaje  electoral  novedoso;;  pero  que  quiere  hacerlo  dado  su  experiencia  en  el  tema,  
que  inició  en  1987.  Aunque  esto  no  es  garantía  alguna  de  que  podrá  pasar  o  quedar  como  miembro  del  consejo,  y  en  el  
mejor   de   los   casos   reelecto   como   consejero   presidente,   ya   que   este   cargo   será   nombrado   por   el   Instituto   Nacional  
Electoral,  y  de  acuerdo  a  los  números,  el  año  pasado  sólo  uno  de  los  19  presidentes  fue  reelecto  y  de  100  funcionarios  
activos  sólo  el  10  por  ciento  se  reincorporó.  En  cuanto  a  la  cláusula  de  la  convocatoria  donde  se  establece  que  las  o  los  
aspirantes  deberán  dedicarse  única  y  exclusivamente  a  las  labores  que  conlleven  el  cargo  de  consejero  electoral,  opinó  
que  es  un  requerimiento  justo  y  correcto,  que  va  más  allá  del  aspecto  laboral  para  garantizar  que  no  hayan  compromisos  
en  otros  lados.  Pfeiffer  Islas  aclaró  que  si  no  se  había  pronunciado  al  respecto,  era  porque  estaba  siendo  prudente  para  
ver  los  requisitos,  ya  que  si  en  los  19  estados  que  entraron  en  esta  convocatoria  en  2014  no  se  contemplaron  algunos  
aspectos  o  limitaciones,  no  significaba  que  estuvieran  ausentes  en  la  convocatoria  de  este  2015.  De  este  modo  al  revisar  
los  requisitos  y  de  verificar  que  no  existe  limitante  alguna  para  poder  participar  en  este  proceso  mientras  se  desempeña  
como  un  elemento  activo  del  Consejo  Electoral,  tiene  la  certidumbre  que  puede  seguir  desempeñando  sus  funciones  sin  
que  uno  u  otro  aspecto  interfiera  de  manera  mutua.  (Nelly  Téllez,  página  02)  

P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Guardan  declaración  de  bienes  candidatos:  Ninguno  de   los  64  candidatos  a  diputados  federales  por   los  
siete  distritos  electorales  de  Hidalgo  ha  hecho  pública  su  declaración  patrimonial.  El   Instituto  Nacional  Electoral   (INE)  
exhortó  a  los  aspirantes  de  los  diez  partidos  políticos  con  registro  en  el  estado  y  al  independiente  Antonio  Mota  Rojas  a  
transparentar  sus  posesiones  como  una  medida  de  blindaje  ante  la  delincuencia  organizada,  así  como  para  dar  certeza  a  
la  ciudadanía  de  los  bienes  con  los  que  cuentan  antes  de,  en  caso  de  ser  electos,  asumir  el  cargo.  Incluso,  para  facilitar  
esta   tarea,   el   Instituto  Mexicano   de   la   Competitividad   (IMCO)   y   la   asociación   Transparencia  Mexicana   impulsaron   la  
plataforma  electrónica  Candidato  Transparente,  en  la  cual  los  contendientes  a  cargos  de  elección  popular  pueden  dar  a  
conocer  su  patrimonio.  Sin  embargo,  sólo  18  de  los  más  de  2  mil  aspirantes  en  todo  el  país  la  han  utilizado;;  ninguno  de  
los  que  buscan  representar  al  estado  en  la  Cámara  de  Diputados.  El  presidente  del  Comité  Ejecutivo  Estatal  del  Movimiento  
de  Regeneración  Nacional  (Morena),  Andrés  Caballero  Cerón,  dijo  que  no  hay  razón  para  esconder  los  bienes  que  poseen  
sus  candidatos  y  comprometió  hacer  públicas  sus  declaraciones  patrimoniales.  La  contendiente  del  PRD  por  el  distrito  de  
Pachuca,  Hilda  Miranda  Miranda,  también  mencionó  que  dará  a  conocer  a  la  ciudadanía  sus  posesiones.  En  ambos  casos,  
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aún  no  lo  han  hecho.  Entre  los  18  políticos  que  ya  publicaron  sus  declaraciones  se  encuentra  una  hidalguense:  Xóchitl  
Gálvez,  a  quien,  no  obstante,  el  IEDF  no  autorizó  su  candidatura  por  la  delegación  Miguel  Hidalgo.  (Axel  Chávez,  página  
04)  
Criterio-Defiende  Margarita  spot  vs  PRI:  La  exprimera  dama  de  México  Margarita  Zavala  defendió  la  emisión  de  los  
spots  en  los  cuales  ha  basado  sus  campañas  electorales  el  Partido  Acción  Nacional  (PAN),  los  cuales  señalan  excesos  de  
políticos  priístas.  La  esposa  de  Felipe  Calderón  consideró  que  no  se  debe  tener  miedo  a   la  manifestación  de   ideas.  Al  
acudir  en  apoyo  a  la  candidata  del  PAN  a  diputada  federal  por  el  distrito  VI  de  Pachuca,  Roxana  Montealegre  Salvador,  

libertades.  Es  importante  que  cada  partido  diga  lo  que  piensa  y  lo  que  cree.  Parte  de  una  democracia  tiene  que  ver  lo  que  

emisión   de   los   spots   tiene   que   ver   con   la   estrategia   política   que   se   planteó   en   Acción   Nacional   para   abanderar   sus  

el  tie

percibe  un  acotam

(Emmanuel  Rincón,  página  04)  
Plaza  Juárez-Pide  Margarita  Zavala,  acercar  el  PAN  a  los  ciudadanos:  (Redacción,  página  03A)  
Uno  más  Uno- ,  
página  06)  
Criterio-Se  niega  PT  a  responder  citatorios  de  conciliación:  Dariela  Flores  Pérez,  María  Dolores  León  Camargo  y  
Álvaro  Hernández  Villegas,  fueron  quienes  demandaron  recibir  su  liquidación  tras  ser  despedidos  de  manera  injustificada  
por  Arturo  Aparicio  Barrios,  quien  aparece  como  contratante  y  encargado  de  manejar  los  recursos  públicos  que  recibe  el  
PT.  Los  empleados  cuentan  con  antigüedades  cercanas  a  los  12  años,  lo  que  les  hace  acreedores  a  una  suma  cercana  a  
los  500  mil  pesos,  dijo  su  abogado  Francisco  Aguirre.  Dariela  Flores  explicó  a  Criterio  que  el  actual  candidato  por  el  distrito  

con  la  negativa  por  entregarnos  nuestro  salario  que  se  encuentra  inscrito  en  la  nómina  nacional  del  PT  y  que  es  pagada  

del  Partido  del  Trabajo  que  han  sufrido  ataques  sem

de  quejosos  y  precisó  que  aun  cuando  Mariano  Torres  L´estrade  es  quien  ostenta  el  cargo  de  dirigente  estatal  del  partido,  

(Jorge  Martínez,  página  05)  
Milenio-Se  reunirán  CCEH  y  candidatos  del  PRI:  Será  la  primera  semana  de  mayo  cuando  la  dirigencia  del  Consejo  
Coordinador   Empresarial   del   Estado   de   Hidalgo   (CCEH)   se   reúna   con   los   siete   candidatos   del   Partido   Revolucionario  
Institucional  (PRI)  a  la  diputación  federal  para  plantearles  21  propuestas  con  la  finalidad  de  que,  en  caso  de  ganar  las  
elecciones,  las  lleven  ante  el  pleno  de  la  Cámara  de  diputados.  Lo  anterior  lo  informó  el  presidente  del  CCEH  Juan  Carlos  
Martínez  Domínguez  quien  espera  que  este  proceso  se  replique  con  los  representantes  de  los  demás  partidos  políticos  del  
estado.  El  empresario  destacó  que  en  su  mayoría  las  propuestas  que  la  iniciativa  privada  hará  llegar  a  los  candidatos  tocan  
temas   como  el   desarrollo   de   la   economía;;   la   propia   reforma   fiscal   existente;;   seguridad   e   inclusive   la   vida   camaral   y  
circunstancias  que  hoy  obligan  a  reformar  la  ley  de  cámaras  empresariales;;  ley  de  competencia  económica  que  inclusive,  
dijo  ya  se  planteó  por   los  políticos,  pero  no  se   llevó  a  cabo.   "La  dinámica  que   tendremos  es  que  cada  presidente  de  
organismo  empresarial  pueda  compartir  con  los  candidatos  cada  una  de  las  21  propuestas  que  queremos  que  ellos  puedan  
abanderar  en  caso  de  ganar  las  elecciones",  dijo.  Apuntó  que  además  la  reunión  servirá  para  comprometer  a  los  candidatos  
a   que   sí   resultan   electos   sostengan   por   lo  menos   tres   reuniones   al   año   con   empresarios.   "Esto   nos   permitiría   tener  
retroalimentación  de   los  temas  que  queremos  plantearles  y  además  que  creemos  que  es  muy  importante  que  cuando  
nuestros  legisladores  se  les  presente  una  iniciativa  de  ley  que  tenga  que  ver  con  el  desarrollo  económico  o  que  afecte  el  
tema  de  la  vida  de  las  empresas,  pues  podamos  ser  por  supuesto  un  órgano  de  consulta  para  ellos",  comentó.  En  cuanto  
a  las  campañas,  Martínez  Domínguez  consideró  negativo  el  que  se  desprestigie  a  los  militantes  de  los  partidos.  "Yo  quisiera  
escuchar  planteamientos  muy  concretos  de  qué  hacer  en  los  temas  que  interesan  a  la  población,  esperemos  que  las  malas  
acciones  se  corrijan  y  que  los  ciudadanos  podamos  escuchar,  insisto,  propuestas  concretas",  sostuvo  el  presidente  del  
Consejo  Coordinador  Empresarial  de  Hidalgo.  (Giselle  Acevedo,  página  12)  
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Milenio-Hay  desencanto  de  la  gente  por  campañas  electorales: El  activista  e  integrante  de  Academia  Hidalguense  
de  Derechos  Humanos,  Pablo  Vargas  González,  señaló  que  a  casi  dos  semanas  de  las  campañas  de  diputados  federales  
hay  un  desanimo  e   indiferencia  de   la  población.  "El  nivel  de  multipartidismo  y   las  nuevas  reformas  no  están  siendo  el  
incentivo  adecuado  para  movilizar  a  la  sociedad,  y  se  muestra  indiferente,  hay  desencanto  y  regularmente  las  elecciones  
intermedias  no  son  muy  atractivas  para  la  población",  sostuvo.  Consideró  que  la  figura  de  diputado  federal  "no  prende  
mucho,  entonces  uno  de  los  factores  por  los  que  no  hay  un  gran  atractivo  hasta  este  momento".  González  Vargas  mencionó  
que  los  candidatos  de  los  diez  partidos  políticos  deberían  establecer  claramente  ante  la  sociedad  cuál  es  su  plataforma  
política.  "Eso  es  lo  que  faltaría  también,  en  este  momento  lo  que  hace  falta  es  que  los  partidos  y  los  candidatos  pongan  
toda  la  carne  al  asador  para  que  pongan  propuestas  atractivas  en  términos  de  campaña  electoral  y  de  su  plataforma,  que  
la  den  a  conocer,  qué  ofrecen  en  realidad",  dijo.  Respecto  a  por  qué  la  gente  no  se  ha  interesado  hasta  el  momento  en  
las   campañas,   consideró   a   que   las   plataformas   de   los   partidos   son   similares.   "Regularmente   lo   que   hemos   venido  
observando   es   que   se   ha   desdibujado   esta   relación   izquierda-derecha   y   de   enfatizar   realmente   sus   programas,   sus  
plataformas.  Prácticamente  todos  los  partidos  son  muy  similares  las  propuestas  las  plataformas  de  los  partidos  y  no  están  
diferenciándose,  qué  es   lo  que  está  proponiendo   cada  uno  de   los   candidatos   y  partidos",   explicó.  Puntualizó  que   los  
candidatos  deberían  de  ser  más  enfáticos  en  sus  propuestas  y  diferenciarse  unos  de  otros,  "que  hagan  ofertas  tentadoras  
y  no  está  ocurriendo".  De  igual  modo,  el  activista  consideró  que  las  campañas  en  medios  hasta  el  momento  no  le  dicen  
mucho  a  la  población.  (Alejandro  Reyes,  página  12)  
Crónica-Divisiones   en   PAN   no   afectan   resultados,   vaticina   M.   Zavala:   Reto   para   Acción   Nacional   (PAN)   es  
acercarse  a  la  ciudadanía  y  eliminar  la  idea  de  que  la  política  es  sinónimo  de  desconfianza,  por  ello  la  urgencia  de  aprobar  
una  Ley  de  Transparencia  que  evite  conflictos  de   intereses,  manifestó   la  exdiputada  federal  albiazul,  Margarita  Zavala  
Gómez  del  Campo,  durante  su  visita  a  Hidalgo  para  respaldar  a  los  candidatos  albiazules,  además  rechazó  que  las  divisiones  
internas  provoquen  malos  resultados  electorales.  Con  casi  una  hora  de  retraso  y  poca  asistencia  de  militantes,  la  exprimera  
dama  de  la  Presidencia  de  la  República  acudió  a  la  Rotonda  de  Hidalguenses  Ilustres  en  Pachuca  para  conminar  a  las  
estructuras  en  la  búsqueda  del  voto  a  favor  de  las  fórmulas  panistas.  En  su  mensaje  sostuvo  que  los  gobiernos  federales  
panista
incertidumbre  económica  en  México,  si  hubo  algo  que  caracterizó  al  gobierno  panista  fue  la  seguridad  y  certeza  económica,  
debido  a  que  no  antepusimos  intereses  políticos,  personales  y  partidistas  en  las  decisiones  que  tienen  que  ver  con  el  futuro  

tipo  de  conflictos  de  intereses,  difu
tema  de  la  transparencia  y  honestidad  en  la  política  es  fundamental  para  el  país,  además  la  gente  debe  saber  que   la  
política  no  debe  relacionarse  con  la  corrupción  y  deses
Montealegre,  y  el  dirigente  estatal,  Asael  Hernández,  insistió  en  que  las  divisiones  al  interior  del  partido  son  naturales;;  sin  

(Rosa  Gabriela  Porter,  página  11)  
Milenio-Urge  aprobación  de  ley  de  transparencia:  Zavala:  (Janet  Barragán,  página  11)  
Capital  Hidalgo-DIFERENCIAS  En  un  partido  político  es  algo  natural:  Zavala:  (Sergio  Juárez,  página  04)  
El  Independiente-Exige  Zavala  respuesta  por  casas  de  funcionarios:  Sobre  las  casas  de  integrantes  del  gobierno  
federal  todo  mundo  debe  responder  y,  por  supuesto,  los  más  altos  funcionarios  y  además  el  país  debe  saber  que  la  política  
no  tiene  porqué  relacionarse  con  la  corrupción  ni  con  la  desesperanza,  declaró  Margarita  Zavala,  esposa  del  expresidente  
Felipe  Calderón.  Durante  evento  proselitista  de  la  candidata  Roxana  Montealegre  en  la  rotonda  de  los  hidalguenses  ilustres,  

es  solo  una  persona,  
  las  casas  de  funcionarios  federales,  dijo  que  

s  ha  sido  

d  
ci

erá  
de  esforzarse  y  acercarse  a  los  ciudadanos,  agregó.  Cuestionada  sobre  si  la  imagen  de  la  primera  Dama  del  país  se  ha  

conflictos  de  intereses,  ét (Redacción  /  José  Manuel  Martínez,  página  05)  
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El  Independiente-Detecta  PAN  futuros  funcionarios  de  casilla  priistas  en  C  Doria  y  Piracantos:  El  PAN  detectó  
en   las  casillas  que  serán  ubicadas  en  Juan  C.  Doria  y  Piracantos  priistas  que  fungirán  como  presidentes  y  secretarios,  
informó  Jovani  León  Cruz,   representante  panista  ante  el   Instituto  Nacional  Electoral   (INE).  Tal   tendencia   también   fue  
señalada  por  los  panistas  en  las  50  secciones  recién  creadas  en  Mineral  de  la  Reforma  y  Pachuca.  Durante  entrevista,  
León  Cruz  aseguró  que  son  casi  500  funcionarios  de  casilla  con  filiación  priista  en  el  distrito  Pachuca,  cifra  que  incluso  es  
similar  al  total  estatal  que  informó  en  anterior  conferencia  de  prensa.  Justificó  que  obtuvo  dicha  cifra,  luego  que  el  equipo  
jurídico  acaba  de  cruzar  datos  del  padrón  del  PRI.    (Víctor  Valera,  página  07)  
Capital  Hidalgo-El  PRI  es  el  partido  que  le  cumple  a  la  gente,  asegura  Crespo: El  líder  del  Partido  Revolucionario  
Institucional  en  Hidalgo,  Ricardo  Crespo  Arroyo,  afirmó  que  la  campaña  que  llevan  los  candidatos  a  diputados  federales  
del  tricolor,  ha    sido  un  trabajo  cercano  a  la  gente,  alejado  de  los  conflictos  y  del  pensamiento  de  la  cerrazón,  con  pro-
puestas  claras  y  sin  denostaciones.  Dijo  que  el  Revolucionario  Institucional  tiene  como  fin  servir  para  que  los  retos  se  
resuelvan  a  favor  de  los  ciudadanos;;  Crespo  Arroyo  aclaró  que  en  este  aspecto  radica  la  relevancia  del  desempeño  de  los  
consejeros,  ya  que  son  ellos  quienes  representarán  a  miles  de  priistas  y  pugnarán  por  las  causas  sociales.  Por  lo  que  el  
líder  del  tricolor  en  la  entidad,  recomendó  a  toda  la  militancia,  trabajar  con  sensibilidad  y  ponderar  a  los  liderazgos  para  
fortalecer  la  maquinaria  tricolor,  "porque  este  instituto  político  hace  lo  propio  para  mejorar  las  condiciones  de  vida  de  la  
ciudadanía,  lo  cual  se  refleja  de  manera  positiva  en  los  procesos  electorales".    (Yina  Bautista,  página  05)  

C  O  N  G  R  E  S  O  
Criterio-Designan   en   Comisión   a   Soto  Olivier   y   Trejo  González   ganadores   de  medalla  Miguel   Hidalgo   y  
Presea  Pedro  María  Anaya:  

chos  
galardones  a  Nicolás  Soto  Olivier  y  a  Mario  Trejo  González,  respectivamente.  Durante  la  sesión  celebrada  en  la  Sala  Benito  
Juárez  de  la  sede  del  Poder  Legislativo,  el  presidente  de  la  comisión,  el  diputado  Miguel  Ángel  Romero  Olivares,  informó  
el  cierre  de  convocatoria  para  aspirantes  y  el  análisis  efectuado  a  cada  una  de  las  propuestas  recibidas  para  obtener  los  
mencionados  distintivos.  Posteriormente  fueron  votadas  las  candidaturas  de  manera  nominal  por  parte  del  propio  Romero  
Olivares,  así  como  de  los  secretarios  de  la  comisión  especial,  los  legisladores  J.  Dolores  López  Guzmán,  Imelda  Cuellar  

con  el  fin  de  reconocer  post     mortem  a  la  o  el  hidalguense,  cuya  obra  y  aportaciones  
en  diversas  áreas  del   conocimiento  humano  o  el  arte  y  cuya  acción  haya  redundado  en  beneficio  del  desarrollo  de   la  

idad  reconocer  en  vida  a  la  o  el  hidalguense  que  se  destaque  por  
su  obra  y  aportaciones  en  diversas  áreas  del  conocimiento  humano  o  el  arte  y  cuya  acción  haya  redundado  en  el  beneficio  
del  desarrollo  de  la  entidad.  Nicolás  Soto  Oliver  fue  propuesto  por  el  presidente  de  la  Academia  Hidalguense  de  la  Historia,  
Luis  Rublúo  Islas.  Nació  en  Pachuca,  Hidalgo  el  6  de  diciembre  de  1924  y  falleció  el  24  de  junio  de  2014.  Doctor,  historiador  
y  decano  de  la  Universidad  Autónoma  del  Estado  de  Hidalgo  (UAEH),  se  desempeñó  como  presidente  del  Colegio  Médico  
Hidalguense  y  fue  miembro  de  la  Asociación  de  Médicos  Residentes  y  Ex  residentes  del  Hospital  General  de  México.  Fue  
miembro  de  la  Sociedad  Mexicana  de  Historia  y  Filosofía  de  la  Medicina;;  miembro  de  la  Sociedad  Mexicana  de  Geografía  
y  Estadística,  y  fue,  entre  otros  destacados  cargos,  Profesor  Honorífico  de  la  UAEH  durante  más  de  10  años,  hasta  que  en  
septiembre  de  2009  la  Universidad  le  confirió  el  grado  de  Decano  en  la  actividad  docente  entregándole  la  medalla  y  el  
pergamino.  Mario  Trejo  González  (Gonzalo  Martré)  fue  propuesto  por  Claudio  Andrade  Torres.  Nació  en  Metztitlán,  Hidalgo  
en  1928.  Reconocido  por  sus  méritos  literarios,  editoriales  y  periodísticos  se  ha  distinguido  en  la  crónica,  el  ensayo,  la  
novela  histórica,  la  política  y  cuentos.  Fue  distinguido  académico  del  área  de  química  y  llegó  a  ser  director  de  la  Preparatoria  
Número  1  de  la  Universidad  Nacional  Autónoma  de  México  (UNAM),  entre  otros  logros  académicos.  (Redacción,  página  
05)  
Crónica-Aprueban  diputados  entrega  de  galardones:  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  22)  
El  Independiente-Galardona  Congreso  a  Soto  Olivier  y  Gonzalo  Martré:  (Redacción,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-Condecorarán  A  Soto  OLIVIER  y  MARIO  Trejo:  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Plaza  Juárez-Soto  Olivier  y  Gonzalo  Martré,  ganadores  de  Medalla  Miguel  Hidalgo  y  presea  Pedro  María  
Anaya:  (Redacción,  página  12A)  
Síntesis-Designan  en  el  Congreso  a  ganadores  de  preseas:  (Jaime  Arenalde,  página  03)  
Uno  más  Uno-Designan  a  ganadores  de  medalla  Miguel  Hidalgo  y  Presea  Pedro  María  Anaya:  (Redacción,  
página  07)  
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Criterio-Pide   Congreso   freno   a   cereal   transgénico:   Diputados   locales   pidieron   a   la   Secretaría   de   Desarrollo  
Agropecuario  (Sedagro)  que  suspenda  la  siembra  del  cereal  mejorado  genéticamente,  incluido  el  maíz  transgénico  en  la  
entidad.  Esto,  hasta  que  no  se  resuelva  la  controversia  internacional  sobre  los  efectos  que  causa  la  siembra,  al  medio  

internacionales,  en  la  búsqueda  de  generar  más  alimentos  en  menor  tiempo  y  con  inversiones  más  bajas,  se  apoyan  en  

diputado  Dolores  López  Guzmán.  Hidalgo  tiene  el  primer  lugar  en  la  producción  de  grano  de  cebada,  cilantro,  maguey  
(aguamiel),  mano  de  león,  nabo  forrajero;;  el  segundo  en  alfalfa  verde,  alstroemeria  (gruesa),  arvejón,  granada,  nube,  
cempasúchil,  y  el  tercero  en  canola,  cebada  forrajera  en  verde,  ejote  e  higo,  dijo.  Posterior  a  la  sesión,  integrantes  de  la  
Comisión  Especial  para  la  entrega  de  la  Medalla  Don  Miguel  Hidalgo  y  Costilla  y  la  presea  Pedro  María  Anaya  del  Congreso  
de   Hidalgo   aprobaron   por   unanimidad   otorgar   dichos   galardones   a   Nicolás   Soto   Oliver   y   Mario   Trejo   González,  
respectivamente.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  06)  
El  Independiente-Piden  diputados  a  Sedagroh  frenar  siembra  de  maíz  transgénico:  (Redacción,  página  03)  
Capital  Hidalgo-Exhortan  a  SEDAGRO  a  suspender  siembra  de  maíz  transgénico:  (Verónica  Ángeles,  página  
03)  
Síntesis-Prohíben  siembre  de  transgénicos:  (Jaime  Arenalde,  página  03)  

P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Visita  FOR   las   instalaciones  de  Centro  de  Salud  Apan:   El   gobernador   Francisco  Olvera   Ruiz   visitó   las  
nuevas  instalaciones  del  Centro  de  Salud  de  Apan  y  supervisó  los  avances  de  la  construcción  del  espacio  similar,  pero  del  
municipio  Emiliano  Zapata.  En  su  visita  a  Apan,  Olvera  Ruiz  explicó  que  gracias  a  la  disposición  del  personal,  el  centro  se  
encuentra  en   funcionamiento  desde  hace  15  días.  Los  servicios  que  presta  a   la  población  son  consulta  general,  salud  
mental,  control  de  diabetes,  consultorio  dental,  sala  de  expulsión,  farmacia,  oficinas  administrativas,  así  como  un  área  
especializada  para  la  salud  de  la  mujer.  El  mandatario  indicó  que  en  todos  los  centros  de  salud  de  la  entidad  se  garantiza  
el  abasto  de  medicamentos  y  personal  médico  especializado  para  la  atención  oportuna  de  la  población.  Olvera  explicó  que  
en  lo  que  va  de  su  administración,  se  han  emprendido  diversas  acciones  en  materia  de  salud,  entre  las  que  se  destacan  
remodelaciones,  ampliaciones  y  la  edificación  de  nuevos  espacios.  Posteriormente,  el  gobernador  se  trasladó  a  Emiliano  
Zapata,  donde  supervisó  el  avance  de  la  construcción  de  las  instalaciones  del  Centro  de  Salud  de  dicho  municipio,  sobre  
el  cual  aseguró  que  en  los  próximos  meses  se  equipará  y  se  pondrá  en  operación.  El  terreno  donde  se  encuentran  las  
instalaciones  del   inmueble  hospitalario,   fue  donado  por  el  Colegio  de  Bachilleres  del  municipio.  El  alcalde  de  Emiliano  
Zapata,   Alejandro   González,   dijo   que   con   estas   acciones   se   atienden   las   necesidades   básicas   de   salud   de   las   y   los  
habitantes  de  este   lugar.  El  nuevo  Centro  de  Salud  sustituirá  al  que  tenía  una  antigüedad  de  45  años.     (Redacción,  
página  07)  
Milenio-Listos  dos  nuevos  centros  de  Salud  en  el  Altiplano:  (Redacción,  página  07)  
Crónica-Inspecciona  Olvera  servicios  hospitalarios  en  las  regiones:  (Alberto  Quintana,  página  08)  
El  Independiente-Revisa  gobierno  estatal  centros  de  salud  del  Altiplano:  (Redacción,  página  04)  
Capital  Hidalgo-Supervisa  gobernador  trabajos  en  Centros  de  Salud  de  Emiliano  Zapata  y  Apan:  (Sergio  
Juárez,  página  03)  
El  Sol  de  Hidalgo-Salud:  eje  primordial  para  el  desarrollo  de  los  hidalguenses:  (Redacción,  página  02A)  
Plaza  Juárez-Salud,  eje  para  el  desarrollo  de  las  y  los  hidalguenses:  FOR:  (Natalia  López  Pazarán,  página  
03A)  
Milenio-Dos  áreas  federales  en  Hidalgo,  sin  titular: Con  la  salida  de  Daniel  Alejandro  Lara  Baños  de  la  delegación  
de  la  Secretaría  de  Gobernación  (Segob)  en  Hidalgo,  suman  dos  las  delegaciones  federales,  junto  con  la  Comisión  Nacional  
para  el  Desarrollo  de   los  Pueblos  Indígenas  (CDI),   sin   titular  hasta  el  momento.  Daniel  Rolando  Jiménez  Rojo  dejó   la  
delegación  de   la  Cdi  para   ser  suplente  del   candidato  a  diputado   federal  por  el   distrito  de  Tula,   Fernando  Moctezuma  
Pereda,  sin  que  hasta  el  momento  haya  nuevo  delegado  en  la  dependencia  federal.  Lara  Baños  tomó  las  riendas  de  la  
delegación  de  la  Secretaría  del  Trabajo  y  Previsión  Social  (STPS)  en  sustitución  de  José  Ponce  Sosa  y  Segob  se  quedó  sin  
titular.  La  delegación  de  la  Secretaría  de  Desarrollo  Social  (Sedesol)  y  Liconsa  también  sufrieron  cambios.  Patricia  González  
dejó  la  Sedesol  para  ser  suplemente  de  la  candidata  a  diputada  federal  por  la  vía  plurinominal  del  PRI,  Liliana  Oropeza  
Olguín.  En  su  lugar  llegó  a  la  Sedesol  Onésimo  Serrano  González.  En  tanto,  Ernesto  Vázquez  Baca  dejó  Liconsa  para  ser  
suplente  del  candidato  priista  a  diputado  federal  por  Actopan,  Pedro  Luis  Noble  Monterrubio.  Su  lugar  fue  ocupado  por  
Hugo  Ramírez  Hernández.    (Alejandro  Reyes,  página  09)  
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Capital  Hidalgo-Daniel   Lara  Baños,   nuevo   delegado   de   STPSH:   La   delegación   de   la   Secretaría   del   Trabajo   y  
Previsión   Social   en   Hidalgo   (STPSH)   ahora   es   encabezada   por   Daniel   Lara   Baños,   quien   fungía   como   delegado   de  
Gobernación.  En  acato  a  disposiciones  por  parte  de  las  oficinas  centrales,  el  nuevo  dirigente  entra  al  relevo  de  José  Ponce  
Sosa,  quien  estuvo  al  frente  de  la  misma  por  más  de  dos  años.  El  encargado  de  prensa  de  la  delegación  informó  que  el  
nuevo  delegado  está  llevando  a  cabo  reuniones  con  los  encargados  de  todas  las  áreas,  con  la  finalidad  de  reanudar  las  
actividades  que  se  realizaron  hasta  hace  unos  días.  Daniel  Lara  cuenta  con  una  trayectoria  amplia  en  el  ámbito  político  y  
público,  tanto  a  nivel  local  y  federal,  destacando  la    coordinación  general  de  política  y  seguridad  del  equipo  de  transición  
del  actual  presidente  de  la  República.  Algunas  de  las  acciones  que  se  retomarán  de  manera  inmediata  son  los  operativos  
de  supervisión  de   las  condiciones  de   trabajo,  de  acuerdo  con   la  delegación  de   la  STPS.  Sin  embargo,  se  destacó  que  
algunos   programas   se   llevarán   a   cabo   en   el   marco   de   las   normas   establecidas   por   el   periodo   de   veda   electoral.      
(Esmeralda  Canales,  página  08)  
El  Sol  de  Hidalgo-VÍCTOR  VELASCO  TOMÓ  POSESIÓN  EN  SU  NUEVO  CARGO:  Tras  solicitar  licencia  en  la  Cámara  
de  Diputados  de  San  Lázaro  como  legislador  por  el  Distrito  03  con  cabecera  en  Actopan,  Hidalgo,  así  como  a  la  presidencia  
de   la   Comisión   de   Infraestructura,   Víctor   Velasco  Orozco   tomó   posesión   como  Coordinador   General   de   Delegaciones  
Federales   de   la   Secretaría   de   Desarrollo   Agrario,   Territorial   y   Urbano   (SEDATU).   La   Oficial   Mayor,      Aracely   Judith  
Gómez,    en  representación  del  secretario  Jesús  Murillo  Káram,    le  dio  la  bienvenida  al  político  hidalguense,  quien  agradeció  
la  confianza  y  refrendó  su  compromiso  de  seguir  trabajando  a  favor  de  México.  (Redacción,  Ojo:  Política)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Propuestas  empresariales  
  
Ante  el  discreto  inicio  de  campanas  para  diputados  federales  en  Hidalgo,  la  iniciativa  privada  ha  tomado  precisamente  
eso,  la  primera  intención  de  llamar  a  los  aspirantes  a  comparecer  ante  el  empresariado  para  poder  tener  un  intercambio  
de  ideas  y  propuestas,  en  donde  se  planea  entregarles  una  agenda  de  temas  para  que,  de  resultar  ganadores,  los  lleven  
a  San  Lázaro.  Comandados  por  el  Consejo  Coordinador  Empresarial  de  Hidalgo,  las  propuestas  aunque  generales  son  de  
temas  prioritarios  y  muy  necesarios  para  la  conformación  de  un  plan  de  trabajo  que  todo  diputado  federal  requiere  a  la  
hora  de  llegar  a  legislar  por  su  distrito,  por  su  estado.  Desarrollo  económico,  reforma  fiscal,  seguridad  pública,  son  los  
puntos  básicos  que  la  IP  le  quiere  remarcar  a  los  candidatos  de  todos  los  partidos,  aunque  ya  han  comenzado  con  algunos  
como  lo  es  el  caso  del  PRI  y  su  abanderado  de  Pachuca  y  Mineral  de  la  Reforma,  Alfredo  Bejos  Nicolás,  quien  aunque  no  
estuvo  con  la  cámara  que  encabeza  Juan  Carlos  Martínez,  sí   lo  hizo  con  Canacintra,  que  son  el  ala  de   los   industriales  
asentados  en  la  zona  metropolitana  de  la  capital  hidalguense.  Será  importante  que  los  aspirantes  a  legisladores  tomen  en  
serio   las  propuestas  vertidas,  pero  más  que  tomen  en  cuenta   la  petición  de  acudir  a   las  reuniones  y  encuentros,  que  
espero   no   solo   sean   con   empresarios,   sino   con   ciudadanos,   con   grupos   de   organizaciones   de   la   sociedad   civil,   con  
académicos  y  universitarios,  en  fin,  con  todos  los  que  adores  de  una  sociedad  dinámica,  en  constante  cambio.  Última  hora  
Antes  de  terminar  la  semana,  déjeme  informarle  sobre  la  inclusión  de  un  hidalguense  más  a  las  fórmulas  plurinominales,  
que  seguramente  estará  presente  en  la  bancada  federal  de  la  siguiente  Legislatura.  Se  trata  nada  más  y  nada  menos  que  
de   David   Hernández   Madrid,   ex   secretario   general   del   PRI   en   Hidalgo,   ex   funcionario   estatal,   quien   ocupara   las  
delegaciones  federales  de  la  SCT  en  Guerrero  y  Durango  a  últimas  fechas,  hombre  de  todas  las  confianzas  del  secretario  
de   Gobernación,  Miguel   Osorio   Chong,   quien   toma   el   lugar   de   propietario   tras   cambios   notificados   por   la   Secretaría  
Ejecutiva  del  Instituto  Nacional  Electoral.  Acompañan  al  hidalguense  Alfonso  Godínez  Mendiola  como  suplente,  y  junto  a  
ellos  se  informó  los  nombres  de  los  diputados  federales  propietarios  y  suplentes  integrantes  de  las  fórmulas  que  sigue  en  
el  orden  de  la  lista  regional  de  la  quinta  circunscripción  registradas  por  el  Partido  Revolucionario  Institucional.  Los  demás  
candidatos   son   Juan   Carlos   Velasco   Pérez   (propietario)   y   Víctor   Manuel   Casio   Uribe   (suplente);;   María   Ruiz   Fraga  
(propietario)   y   Lidia   Lorena   Gasca   Galván   (suplente).   Como   se   lee,   la   presencia   de   hidalguenses   quedará   más   que  
reforzada  para  la  segunda  mitad  del  sexenio  del  Presidente  Enrique  Peña  Nieto  en  el  Poder  Legislativo.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
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Crónica-   
  
Relevo  de  bonsáis  
  

gobierno   federal,   particularmente   de   quienes   desde   que   llegaron   a   sus   cargos   se   ostentaron  
licenciado     en  consecuencia  se  sintieron  en  la  cumbre  de  la  política,  a  grado  tal  de  provocar  confrontaciones  
con  el  propio  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz  y  con  integrantes  de  su  gabinete.  Hoy  ya  suman  cuatro  delegaciones  del  
gobierno  federal  donde  sus  titulares  han  sido  removidos,  por  diversas  razones.  Primero  fue  Patricia  González  Valencia,  
quien  dejó  la  delegación  de  la  Secretaría  de  Desarrollo  Social  (Sedesol),  cuando  todo  mundo  creía  que  sería  la  candidata  
propietaria  a  la  diputación  federal  por  el  distrito  de  Tepeapulco.  Luego  salió  el  delegado  de  Liconsa,  Ernesto  Vázquez  Baca,  

federal,  en  fórmula  con  el  exsecretario  de  Salud  estatal,  Pedro  Luis  Noble  Monterrubio.  Más  tarde  lo  hizo  Daniel  Rolando  
Jiménez  Rojo,  quien  ahora  acompaña  en  la  fórmula  de  la  alianza  PRI-PVEM  al  candidato  por  el  distrito  de  Tula,  Fernando  
Quetzalcóatl  Moctezuma  Pereda.  El  31  de  marzo  Benjamín  Rico  Moreno  dejó  la  Comisión  Nacional  del  Agua  (Conagua)  y  
cuando  se  esperaba  que  fuera  incorporado  a  la  Secretaría  de  Desarrollo  Agrario,  Territorial  y  Urbano  (Sedatu),  cuyo  titular  
es  el  hidalguense  Jesús  Murillo  Karam,  se  especula  que  no  habrá  tal,  porque  cometió  algunas  fallas  en  la  Conagua.  Apenas  
esta  semana  se  anunció  la  salida  del  delegado  de  la  Secretaría  de  Gobernación,  Daniel  Lara,  a  quien  se  consideraba  el  

una  especie  de  coordinador  de  los  56  delegados,  tuvo  que  salir  sin  haber  cubierto  las  expectativas  que  él  mismo  y  otros  
generaron.  Ahora  se  especula  que  su  lugar  podría  ocuparlo  el  secretario  municipal  en  Pachuca,  Hugo  Espinosa  Quiroz.  El  
único  que  se  mantie
del  programa  Prospera,  Antonio  Lechuga  Reyes.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
Crónica-   
  
Renovación  del  IEEH  
  
Se  acerca  la  fecha  en  la  que  habrá  de  iniciar  el  registro  de  aspirantes  a  participar  en  la  renovación  del  Instituto  Estatal  
Electoral  de  Hidalgo  (IEEH),  que  convocó  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE).  Ante  ello  hasta  ahora  sólo  tres  de  siete  
consejeros  que  están  en  funciones  en  la  institución  electoral  de  la  entidad  han  hecho  pública  su  intención  de  integrar  el  
nuevo  Organismo  Público  Local  Electoral  de  Hidalgo  (OPLEH),  que  deberá  quedar  instalado  el  próximo  mes  de  septiembre.  
Se  trata  de  Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas  actual  consejero  presidente  del  IEEH,  Isabel  Sepúlveda  Montaño  y  
Augusto  Hernández  Abogado,  quienes  aseguran  tener  conocimiento,  preparación  y  experiencia  para  ocupar  una  de  
las  consejerías  que  en  breve  estarán  disponibles.  Por  su  parte,  Arminda  Araceli  Frías  Austria,  José  Ventura  Corona  
Bruno,  Joaquín  García  Hernández  y  Carlos  Francisco  Herrera  Arriaga,   reconocen  que   aún  no  han   tomado   la  
decisión  de  participar.  La  primera  etapa,  de  seis  que  tiene  la  convocatoria  de  renovación  del  IEEH,  consiste  en  el  registro  
de  los  aspirantes  del  11  al  15  y  del  18  al  19  de  mayo.  Los  interesados  deberán  entregar  formatos  en  las  oficinas  de  las  
siete   juntas   distritales   y   la   ejecutiva   del   INE   en  Hidalgo.   En   este   proceso   podrán   participar,   además   de   los   actuales  
consejeros  del  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo,  profesionales  en  la  materia,  académicos  y  la  población  en  general  
que  reúna  los  requisitos.  Los  cargos  disponibles  en  el  Consejo  General  del  OPLEH  son  la  presidencia,  con  una  duración  de  
siete  años,  y  seis  consejerías  electorales,  de  seis  y  tres  años.  Según  se  establece  en  la  convocatoria  emitida  por  el  INE  en  
marzo  pasado,  el  27  de  junio  se  aplicarán  exámenes  de  conocimiento  a  los  aspirantes,  quienes  además  deberán  presentar  
un  ensayo  presencial  el  25  de  julio.  También  habrá  una  valoración  curricular  y  una  entrevista  presencial.  La  designación  
de  los  nuevos  consejeros  del  OPLEH  se  dará  a  conocer  a  más  tardar  el  próximo  2  de  septiembre  de  2015.  Mientras  tanto  
el  Consejo  General  del  Instituto  Estatal  Electoral  (IEEH)  apresura  la  discusión  y  aprobación  de  reglamentos  internos  
referentes  al  Comité  de  Acceso  a  la  Información  Pública  Gubernamental,  así  como  lo  referente  a  precampañas  para  los  
comicios  del  año  entrante,  lineamientos  para  ubicación  y  contratación  de  inmuebles,  así  como  manejo  de  material  electoral,  
traslado  de  paquetería  y  sobres.  En  sesión  extraordinaria,  el  pleno  avaló  estos  cuatro  ordenamientos  como  parte  de  la  
armonización  que  plantean  los  artículos  transitorios  del  Código  Electoral  para  el  Estado  de  Hidalgo.  
  
(Francisco  Paredes,  página  04)  
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Criterio-   
  
La  apuesta  de  EPN:  Castillo  a  la  Conade  
  
El  presidente  Enrique  Peña  Nieto  acaba  de  hacer  una  apuesta  al   futuro:  nombrar  a  Alfredo  Castillo  como   titular  de   la  
Comisión  Nacional  de  Cultura  Física  y  Deporte,  organismo  conocido  como  la  Conade  y  que  hasta  ayer  dirigía  (con  más  
sombras  que  luces)  el  exclavadista  Jesús  Mena.  La  apuesta  de  Peña  Nieto  de  poner  a  un  político  cercano  a  su  persona  al  
frente  del  deporte  nacional  es  clara:  lograr  que  el  deporte  nacional  tenga  buenos  resultados  en  todas  las  competencias  
internacionales  que  se  avecinan,  incluyendo  los  Juegos  Olímpicos  Río  2016,  pues  una  cosecha  pobre  de  medallas  sería  un  
lastre  más  para  la  ya  deteriorada  imagen  pública  del  gobierno  federal.  Alfredo  Castillo  es  hombre  de  las  confianzas  del  
presidente.  Ya  antes  lo  colocó  al  frente  de  la  Procuraduría  Federal  del  Consumidor  (Profeco),  de  donde  lo  mandó  luego  a  
una  tarea  difícil  y  ajena  a  los  aplausos,  nombrándolo  comisionado  por  la  paz  en  Michoacán,  donde  tuvo  que  lidiar,  sobre  
todo,   con   el   crimen   organizado.   Ahora,   en   un   ambiente   más   tranquilo,   Castillo   deberá   dar   resultados   concretos   al  
presidente,  medidos  en  medallas  y  escalafones  deportivos.  El  nuevo  titular  de  la  Conade  es  aficionado  al  tenis,  pero  poco  
sabe  de  deporte  organizado.  Su  habilidad  política,  sin  embargo,  deberá  usarla  para  dirimir  los  inevitables  conflictos  entre  
federaciones  que  terminan  por  abollar  los  esfuerzos  de  los  talentosos  deportistas  nacionales,  que  siempre  los  hay.  Podría  
parecer  que  Alfredo  Castillo  se  ganó  unas  vacaciones.  No  lo  creo.  Hoy  poco  se  habla  de  resultados,  pero  en  unos  cuantos  
meses   comenzará   la   clasificación   de   deportistas   a   Río   2016,   y   entonces   vendrán   los   conflictos   que   Castillo   deberá  
desactivar.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  para  visita  de  este  día  de  la  secretaria  general  del  PRI  nacional,  'mine  Ortega,  a  Hidalgo  se  cambió  de  última  hora  
de  sede  al  Parque  Acuático  Tepathe  en  Ixmiquilpan,  luego  de  que  se  confirmara  la  asistencia  de  buena  parte  de  la  base  y  
estructura  del  tricolor  en  el  distrito  2,  quienes  acudirán  para  darle  su  apoyo  a  la  fórmula  de  las  candidatas  Guadalupe  
Chávez  Acosta  y  María  Luisa  Pérez  Perrusquía;;  además,  se  dice  que  se  eligió  el  sitio  pues  es  sede  regular  de  los  encuentros  
del  Consejo  Supremo  Hñähñu,  cuyo  anfitrión  es  el  decano  honorario  de  dicho  grupo,  el  profesor  Roberto  Pedraza  Martínez.    
  
:  Que  en  el  Congreso  local,  después  de  la  salida  de  Sandra  Hernández  de  la  diputación  local  de  Nueva  Alianza,  el  diputado  
Víctor  Trejo  Carpio  de  deslindó  de  dicho  movimiento  legislativo,  pues  la  suplente  Diana  Montes  no  se  ha  presentado  ni  
siquiera  a  ocupar  su  espacio  al  recinto  estatal,  por  lo  que  ya  se  analiza  un  exhorto  para  que  tome  posesión  del  espacio  en  
cuestión,  pues  ahora  resulta  que  nadie  quiere  reclamar  la  suplencia  que  dejó  libre  la  ex  legisladora  y  habrá  que  esperar  a  
ver  que  resuelven.    
  
:  Que  ya  circula  en  las  redes  sociales  un  supuesto  audio  donde  se  puede  escuchar  la  voz  de  Daniel  Andrade,  candidato  
del  Partido  Encuentro  Social  por  el  distrito  de  Huejutla  en  el  que  pide  a  su  equipo  de  campaña  que  impidan  se  le  acerquen  
simpatizantes  o  gente  en  general.  Sin  embargo  ya  salió  su  equipo  cercano  a  decir  que  la  voz  no  es  del  candidato,  además  
que  se  escucha  armado  el  diálogo  por  lo  que  seguramente  será  el  primer  caso  en  llegar  a  la  mesa  receptora  de  quejas  del  
Instituto  Estatal  Electoral  en  Hidalgo.    
  
:  Que  una  conocida  preparatoria  particular  al  sur  de   la  ciudad  de  Pachuca  se  está  viendo  inmiscuida  en  un  asunto  de  
discriminación  en  contra  de  alumnos  que  manifestaron  sus  preferencias  sexuales  en  fechas  recientes  y  que  fueron,  en  
apariencia,  separados  de  la  institución.  El  asunto  ya  tomó  cauces  legales  y  es  una  ONG  nacional  la  que  está  llevando  la  
defensa  de  los  estudiantes,  quienes  piden  la  intervención  del  gobierno  estatal  y  de  la  Comisión  de  los  Derechos  Humanos.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-Las     
  
"El  nivel  de  multipartidismo  y  las  nuevas  reformas  no  están  siendo  el  incentivo  adecuado  para  movilizar  a  la  sociedad,  y  
se  muestra  indiferente,  hay  desencanto  y  regularmente  las  elecciones  intermedias  no  son  muy  atractivas  para  la  población"    
Pablo  Vargas  González    
Activista  Político  sobre  sociedad  indiferente.    
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"Yo  quisiera  escuchar  planteamientos  muy  concretos  de  qué  hacer  en  los  temas  que  interesan  a  la  población,  esperemos  
que  las  malas  acciones  se  corrijan  y  que  los  ciudadanos  podamos  escuchar,  insisto,  propuestas  concretas"    
Juan  Carlos  Martínez  Domínguez    
Presidente  CCEH  sobre  agenda  con  candidatos.    
  
"Porque  junto  a  la  gente  buena  y  noble  de  la  Sierra  he  aprendido  a  sortear  obstáculos  y  adversidades,  porque  junto  a  
ustedes  he  aprendido  que  las  mujeres  y  los  hombres  de  esta  región  sabemos  honrar  nuestra  palabra"    
Carolina  Viggiano  Austria    
Candidata  a  Diputada  Federal  por  Huejutla  durante  reunión  con  simpatizantes.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  luego  de  la  visita  de  la  ex  primera  dama,  Margarita  Zavala,  para  apoyar  a  los  abanderados  del  PAN,  toca  el  turno  a  la  
secretaria   general   del   CEN   del   PRI,   Ivonne  Ortega,   de   acompañar   a   los   candidatos   hidalguenses   del   tricolor   en   sus  
campañas  de  proselitismo.  Junto  a  Ricardo  Crespo,  dirigente  estatal  del  partido,  Ortega  visitará  el  parque  recreativo  el  
Tepathé;;  en  Ixmiquilpan,  a  Guadalupe  Chávez;;  más  tarde,  la  exgobernadora  de  Yucatán  estará  en  Tulancingo,  con  Jorge  
Márquez,  y  luego,  en  Tepeapulgo,  con  Gloria  Hernández  Madrid.  
  
que  tan  mal  están   las  cosas  al   interior  del  PAN  que  hasta  en   la  organización  hay  problemas.  Y  es  que  ayer  que  visitó  
Pachuca  la  ex  primera  dama  de  México,  Margarita  Zavala,  lo  que  faltó-además  de  panistas-fue  organización  en  la  logística  
del  evento,  pues  la  dirigencia  estatal  de  Asael  Hernández  no  fue  siquiera  atenta  de  prestar  el  equipo  de  sonido  ni  una  
carpa  y  mucho  menos  de  avisar  de   la  visita  de   la  esposa  de  Felipe  Calderón  a  panistas  que   respaldan  a  su  acérrimo  
enemigo,  Alejandro  Moreno  Abud.  
  
que,  no  por  decreto  pero  sí  por  las  campañas  electorales,  los  diputados  de  Hidalgo  decidieron  adelantar  el  horario  de  las  
sesiones  ordinarias,  de  las  11  a  las  10  de  la  mañana;;  esto,  para  terminar  temprano  con  las  actividades  legislativas  e  irse  
de  campaña  con  sus  respectivos  candidatos.  Muchos  diputados,  incluso,  detrás  del  saco,  la  camisa  y  la  corbata  ya  tienen  
la  playera  puesta  de  la  o  el  candidato  para  salir  volando  del  congreso  a  los  mítines  y  recorridos.  
  
que  el  candidato  a  diputado  federal  por  el  Distrito  6  Pachuca  y  Mineral  de   la  Reforma,  Alfredo  Bejos  Nicolás,  regaló  a  
comerciantes  de  la  colonia  Pri  Chacón  locales  comerciales  durante  su  campaña  anterior  en  la  que  compitió  por  la  misma  
curul.  Pero  ahora  resulta  que  la  alcaldía  de  Mineral  de  la  Reforma  les  está  pidiendo  los  locales  a  los  comerciantes,  pues  el  
candidato  únicamente  les  entregó  hojas  firmadas  con  su  puño  y  letra,  sin  valor  alguno.  
  
Que  ahora  resulta  que  Raúl  Badillo  es  suplente  de  Alejandro  González  Murillo  en  la  lista  de  pluris  del  Partido  Encuentro  
Social,  fórmula  que  por  cierto  va  en  primer  lugar  de  la  lista,  por  lo  que  allá  en  la  Huasteca  se  dice  que  Daniel  Andrade,  
candidato  del  PES  por  aquella  región,  es  sólo   la  carne  de  cañón,  pues  es  Badillo  quién  tiene  más  posibilidades  de  ser  
diputado  federal.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-   
  
¿Habrá  también  cero  tolerancia  a  la  Sedesol?    
  
(Redacción,  primera  plana)  
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Plaza  Juárez-   
  
Margarita  Zavala,  sabe  hacer  política    
Contrario  a  lo  que  pensaban  las  tribus  rijosas  del  PAN  en  el  estado,  en  el  sentido  de  que  la  ex  primera  dama  del  país,  
Margarita  Zavala,  durante  su  visita  a  Pachuca  lanzaría  discursos  incendiarios,  la  realidad  fue  otra.  Se  observó  a  una  mujer  
mesurada,  de   larga  experiencia  en   la  política  y  ajena  a   las  tesis  apachescas  que  esperaban  panistas  que  a  toda  costa  
buscan  pelea.  No  fue  así.  Y  por  muchas  razones  se  pudo  entender  que  el  ex  presidente  Calderón  no  cometió  más  locuras  
de  las  que  cometió,  gracias  a  Margarita  Zavala  que  simplemente  mostró  a  los  blanquiazules  de  tribu  apache,  que  hacer  
acusaciones  sin  ton  ni  son,  no  llevan  a  ninguna  parte.    
  
Augusto  Hernández  Abogado  y  Mario  Pfeiffer    
Para  quien  los  conozca  sabrán  que  son  dos  profesionales  en  todo  el  sentido  del  derecho  y  amplios  conocedores  del  asunto  
electoral.  De  tal  modo  que  si  manifiestan  su   intención  de  buscar  ser   reelectos  en  el  cargo  de  consejeros  del   Instituto  
Electoral  del  Estado  de  Hidalgo,  no  cometen  ninguna  blasfemia.  Pero  no  falta  quien  ya  les  colgó  todos  los  adjetivos  habidos  
y  por  haber.  En  una  discusión  seria,  académica.,  no  les  ganan.  Saben  de  lo  que  hablan  porque  han  estudiado,  e  insisto:  
estudiado.  Nada  más  por  eso  merecen  el  beneficio  de  la  duda.  
  
Dicen  el  Charrez  que  ni  aguantan    
El  alcalde;;  se  supone  panista,  de  Ixmiquilpan,  Cipriano  Charrez  no  descansa  ni  en  temporada  electoral,  porque  le  tupió  y  
duro  a  sus  correligionarios.  Nada  más  por  eso  ya  lo  llamaron  a  cuentas  en  el  Comité  Directivo  Estatal  de  Acción  Nacional.  
Es  decir  que  ni  aguantan  tantito.  Además,  como  dice  el  clásico,  si  ya  lo  conocen,  para  qué  lo  invitan  a  ser  miembro  de  su  
partido.  Digo.    
  
¿Carriles  confinados  o  preferentes?    
En  Pachuca  todos  dan  por  descontado  que  los  carriles  del  Tuzobús  van  a  ser  "confinados",  lo  que  quiere  decir  que  nadie,  
salvo  ambulancias  y  patrullas,  se  podrán  meter  en  los  mismos.  Sin  embargo  en  toda  las  señalética  que  ya  existe,  se  anota  
que  es  "preferente",  lo  que  no  es  lo  mismo.  Preferente  es  eso,  que  tendrá  preferencia  el  Tuzobús  pero  cualquier  cristiano  
también  podrá  utilizarlo,  lo  que  de  paso  vendría  a  dar  respiro  a  los  que  ya  pusieron  el  grito  al  cielo  porque  simplemente  
no  habrá  espacio  para  todos.  De  tal  modo  que  con  todo  respeto  solicito  que  me  expliquen  cómo  está  el  asunto;;  porque  
como  está  no  le  entiendo.  
  
(Redacción,  página  03A)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Nunca  antes  en  ninguna  zona  de  la  entidad  se  registraron  fenómenos  como  los  que  esta  misma  semana  afectaron  a  varios  
puntos;;   como   lo   sucedido  en  Acatlán,  donde  el   viento   formó   un   tornado  atípico  que  dañara  viviendas,   vehículos  y  al  
ganado  de  una  comunidad.  Pese  a  no  existir  por  fortuna  ni  un  solo  lesionado,  los  habitantes  están  preocupados  ante  la  
nula  respuesta  por  parte  de  las  autoridades  locales,  quienes  de  plano  no  atendieron  su  solicitud  de  auxilio.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Joel  Sánchez: Con  un   trabajo  muy  puntual  Sánchez  Uribe  vino  a   refrescar  el  ambiente  de   los  seccionales  al  
interior  del  Partido  Revolucionario  Institucional  en  Mineral  de  la  Reforma  y  es  que  el  joven  perfil  tricolor  como  encargado  
del   comité   municipal   de   ese   organismo   político   por   fin   encontró   el   ritmo,   luego   de   un   inicio   un   tanto   flojo   en   la  
responsabilidad  que  le  legó  su  antecesor.  
  
Abajo-Asael  Hernández: Triste  y  desangelado  evento  al  que  invitaron  a  la  esposa  del  expresidente  Felipe  Calderón,  
pues  Margarita  Zavala  en  Pachuca  pasó  prácticamente  inadvertida,  ya  que  la  organización  panista  fue  pésima  para  los  
actos  que  encabezó  en  apoyo  de  los  candidatos  albiazules.  Hernández  Cerón  comprueba  una  vez  más  que  anda  metido  
en  todo,  menos  en  lo  que  debe;;  o  será  que  le  ganó  su  espíritu  maderista.  
    
(Redacción,  página  02)  
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La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
SIN  PROBLEMAS  
Dadas  las  condiciones  de  crisis  en  la  política  mexicana,  los  candidatos  a  diputados  federales  hacen  pocas  o  ninguna  
promesas  en  sus  recorridos  para  solicitar  el  voto.  La  estrategia  es  comprometerse  a  gestionar,  pero  no  a  
cumplir,   porque   el   reclamo   de   la   sociedad   hacia   todos   los   candidatos   es   precisamente   las   promesas  
incumplidas  y  la  falta  de  interés  de  los  candidatos  hacia  sus  representados  una  vez  que  son  electos.  
  
DESPACIO  
Las  campañas  electorales  toman  forma  poco  a  poco;;  sin  embargo,  hay  unas  que  avanzan  mejor  que  otras.  Lupita  Chávez,  
candidata  del  PRI  por  el  Distrito  de  Ixmiquilpan  es  de  las  que  enfrenta  problemas  de  organización  en  sus  
recorridos  pues  por  más  que  tratan  de  convocar  a  simpatizantes  no  ha  sido  fácil  convencerlos  de  que  la  
ayuden.  En  su  reciente  gira  por  San  Nicolás  Ixmiquilpan,  la  candidata  tuvo  que  pedirle  a  terceros  y  cuartos  
actores  políticos  su  intervención  para  que  la  gente  asistiera  al  evento,  porque  simplemente  nadie  quería  
ir.  Hay  en  ese  distrito  una  división  tricolor  importante  y  el  desconocimiento  de  la  candidata  la  hace  presa  fácil  de  las  grilllas  
entre  corrientes  internas.  
  
PT  
Según  el  candidato  del  Partido  del  Trabajo  por  el  Distrito  VI  Pachuca,  Arturo  Aparicio,  los  señalamientos  de  
despido   injustificado  que  se   le  hacen  son  cosa  del  pasado.  El  administrador  del  PT  en  Hidalgo  se   lanzó  
nuevamente  a  la  campaña  electoral  ya  sin  sombra  de  pudor  ante  los  reclamos  de  que  siempre  es  él  o  su  
incondicional  Mariano  Torres  quienes  acaparan  las  candidaturas  y  espacios  públicos  que  se  le  abren  a  ese  
organismo.  En  una  franquicia  convirtieron  al  partido,  los  acusan  los  escasos  militantes  del  mismo,  pero  sin  
empacho  la  dupla  Aparicio-Torres  sigue  adelante  en  su  labor  de  acaparamiento.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-   
  
Víctor  Velasco,  al  escenario  nacional  
 
LUEGO  DE  VARIAS  SEMANAS  DE  ESPECULACIONES  SOBRE  el  futuro  político  que  habría  de  tener  el  diputado  federal  Víctor  
Velasco  Orozco,  las  incógnitas,  finalmente,  se  despejaron,  y  ayer  tomó  posesión  como  coordinador  de  delegaciones  de  la  
Secretaría  de  Desarrollo  Agrario,  Territorial   y  Urbano  (SEDATU).  Puesto  de  gran   trascendencia  a  nivel  nacional,  en  el  
entendido  de  que  es  la  institución  que  fue  reformada  en  la  administración  del  presidente  de  la  República,  Enrique  Peña  
Nieto,   ocupando   el   lugar   de   la   muy   conocida   y   ya   desaparecida   Secretaría   de   la   Reforma   Agraria   (SRA).   Con   la  
reestructuración  de  la  SRA,  para  convertirse  en  SEDATU,  crecen  las  facultades  de  dicha  oficina,  la  cual  ahora  es  poseedora  
de  autoridad  y  responsabilidad  tanto  en  lo  agrario  como  en  lo  urbano,  con  programas  sociales  que,   incluso,  gozan  de  
presupuesto  propio.  Nombramiento  que  coloca  al  originario  de  Tulancingo  en  un  punto  de  encuentro  entre  dos  políticos  
de   reconocimiento   nacional,   como   lo   son   los   exgobernadores   de   la   entidad,   Miguel   Osorio,   actual   secretario   de  
Gobernación,   y   Jesús  Murillo,   titular  de  SEDATU.  Un   lugar  donde  muchos  hubieran  querido  estar,  por   los   tiempos  de  
coyuntura  político-electoral  que  vive  el  estado  de  Hidalgo,  y  que  claro  está,  terminará  hasta  julio  del  año  entrante,  después  
de   la  elección  de  gobernador,  30  diputados   locales   y  84  alcaldes.  El   sexenio  pasado,  a  Víctor  Velasco   se   le   identificó  
plenamente  como  uno  de  los  hombres  más  cercanos  al  exgobernador  Osorio,  producto  de  su  lealtad,  trabajo  y  sensibilidad  
en   los  quehaceres  que  realizaba  como  secretario  particular  del  mandatario.  Hoy,  no  solamente  está  cercano  a  Miguel  
Osorio,  sino  que  desarrollará  una  labor  muy  estrecha  con  el  experimentado  político  Jesús  Murillo,   lo  que  seguramente  
ocasionará  que  atraiga   los  reflectores  en   lo  que  resta  de  este  año  y  el  principio  del  2016.  Nueva  responsabilidad  que  
asumió  ayer  el  exsecretario  de  Desarrollo  Social  (SEDESO)  estatal,  la  cual  le  permitirá,  también,  realizar  trabajo  político  y  
social  en  todo  México,  en  cada  uno  de  los  estados.  Compromiso  que  lo  traerá  a  lo  largo  y  ancho  del  país,  con  la  abierta  
posibilidad  de  poder  hacer  "migas"  no  solamente  con  gobernadores,  sino  con  legisladores  federales  y  estatales,  y  hasta  
con  los  presidentes  municipales  de  las  ciudades  más  importantes  de  México...  EL  LUGAR  DE  VÍCTOR  VELASCO  OROZCO,  
EN  LA  CÁMARA  DE  DIPUTADOS  del  Congreso  de  la  Unión,  será  ocupado  por  su  suplente,  Edith  Avilés  Cano,  actual  diputada  
local  por  el  distrito  catorce,  también  de  Actopan.  Todo  se  encuentra  listo  para  que  el  próximo  martes,  en  el  transcurso  del  
mediodía,  rinda  protesta  en  el  Palacio  de  San  Lázaro,  en  su  nueva  responsabilidad  dentro  de  la  62  Legislatura.  Un  acto  de  
justicia  para  la  representante  popular,  quien,  a  lo  largo  de  la  última  década,  se  ha  destacado  por  su  trabajo  de  partido  en  
el  Revolucionario  Institucional  (PRI).  Ni  ella  se  imaginó  cómo  iba  a  cambiar  su  vida  política,  en  un  lapso  de  un  par  de  
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años,  luego  de  que  participó  como  suplente  de  Velasco  Orozco,  en  un  proceso  que  no  se  veía  nada  fácil,  en  un  distrito  
donde  la  oposición  complica  las  elecciones  al  tricolor.  La  labor  que  ha  realizado  Avilés  en  los  últimos  años,  en  un  contacto  
permanente  con  los  electores  de  su  distrito,  brindando  apoyos  sociales  y  gestionando  recursos  para  obras,  hoy  parecen  
generar  resultados.  Sin  buscarlo,  tiene  la  posibilidad  de  hacer  historia  en  la  región  de  Actopan,  ya  que  en  un  periodo  de  
poco  más  de  un  año,  podría  lograr  lo  que  nadie,  en  ese  lugar,  ha  hecho:  ser  diputada  local,  diputada  federal  y-si  el  destino  
no  le  cambia-presidenta  municipal.  ¿De  dónde?,  pues  de  Actopan,  municipio  que  no  la  vio  nacer-porque  es  nacida  en  
Mixquiahuala-,  pero  que  la  ha  visto  crecer  y  desarrollarse  en   lo  que  bien  sabe  hacer:  política.  En   la  62  Legislatura  de  
Hidalgo,   se   desempeñó   como   presidenta   de   la   Comisión   de   Legislación   y   Puntos   Constitucionales;;   secretaria   de   las  
comisiones,  de  Obras  Públicas,  Desarrollo  Urbano  y  Vivienda,  Planeación  y  Desarrollo  Regional  y  de  Desarrollo  Social,  así  
como  integrante  de  las  comisiones,  Inspectora  de  la  Auditoría  Superior  del  Estado  y  de  Derechos  Humanos  y  Atención  a  
las   personas   con   discapacidad.   Ayer,   en   breve   conversación   telefónica   con   este   columnista,   comentó   que   se   siente  
satisfecha  con  el  trabajo  realizado  en  la  Cámara  de  Diputados  local.  De  su  futuro  político  no  habló  nada,  porque  ese,  dice,  
no  lo  traza  uno  mismo,  sino  los  tiempos  y  las  circunstancias...  SU  LUGAR  EN  EL  CONGRESO  DEL  ESTADO  SERÁ  OCUPADO  
POR  LA  SUPLENTE,  Lucía  Yessenia  Valdez  Hernández,  expresidenta  del  Comité  Directivo  Municipal  del  PRI  en   su  tierra  
natal,  Mixquiahuala.  Joven  con  talento,  vinculada  con  el  Frente  Juvenil  Revolucionario  (FJR)  del  partido  tricolor  que  se  ha  
distinguido,  en  los  últimos  años,  por  su  disciplina,  entrega  y  dedicación  en  las   tareas  del  instituto  político.  Yessenia  se  
vestirá  de  gloria  un  año  y  cinco  meses  en  la  Cámara  de  Diputados  local,  donde  tendrá  la  oportunidad  de  justificar  por  qué  
la  eligieron  como  candidata  suplente,  en  la  elección  de  julio  de  2013.  Mientras,  hoy,  espera  el  llamado  en  el  Congreso  del  
Estado  para  ocupar  la  curul  que  dejó  libre  Edith  Avilés  Momentos  políticos  que  imaginó,  pero  que,  seguramente,  no  pensó  
que  se  dieran  tan  rápido...  
  
(Redacción,  página  02A)  
El  Sol  de  Hidalgo-   
  
No  a  candidatos  adictos  
  
A   NIVEL   NACIONAL,   algunos   priistas   podrían   perder   sus   candidaturas   a   diputados   federales   de   resultar   positivos   al  
antidoping.  EN  SU  VISITA  A  PACHUCA,  el  dirigente  nacional  del  PRI,  César  Camacho  Quiroz,  reveló  que  están  por  darse  
a  conocer  los  resultados  de  las  pruebas  que  por  primera  se  aplican  a  los  aspirantes.  REALIZÓ  UNA  gira  de  proselitismo  en  
Tula,  Actopan,  Mineral  de  la  Reforma  y  la  capital  hidalguense.  CAMACHO  QUIROZ  ha  sido  uno  de  principales  blancos  de  
la   campaña   negra   que   ha   emprendido   el   PAN,   al   señalarlo   de   portar   lujosos   relojes   de   pulso.   NO   SE   REFIRIÓ  
EXACTAMENTE  a  su  caso  particular,  pero  comentó  que  su  partido  no  acostumbra  el  insulto  en  su  propaganda,  pero  ha  
tenido  que  revirar  "solo  como  contraataque".  LUEGO  PRECISÓ  que  el  PRI  abrirá  las  hojas  de  vida  de  todas  las  candidatas  
y   candidatos   del   país.   "NO   SOLO   ESO.   Estamos   siendo   sujetos   ahora  mismo   a   exámenes   de   control   de   confianza   y  
toxicológicos,  a  los  que  nadie  escapa,  y  cuyos  resultados  se  van  a  dar  a  conocer  en  breve".  CAMACHO  QUIROZ  respondió  
a  preguntas  de  los  reporteros,  momentos  después  de  una  reunión  con  las  dirigencias  partidistas  del  distrito  seis,  donde  
es  abanderado  Alfredo  Bejos,  quien  estuvo  al  lado  de  Ernesto  Gil  Elorduy,  el  coordinador  del  Congreso,  lo  mismo  que  de  
la  diputada   federal  Mirna  Hernández,   además  de   las  aspirantes  a   legisladoras  plurinominales,  Erika  Rodríguez,   Liliana  
Oropeza,  Adriana  Flores  y  Patricia  González.  FUE  ASÍ  COMO  DEFENDIÓ  al  presidente  Enrique  Peña  Nieto,  cuya  popularidad  
ha  descendido.  "Es  trabajador  y  tiene  en  el  centro  de  su  atención  el  progreso  de  las  familias  de  México".  ARTURO  APARICIO  
BARRIOS,  el  eterno  dirigente  del  Partido  del  Trabajo,  que  se  adjudica  todos  los  puestos  políticos  a  su  alcance,  de  plano  
no  tiene  vergüenza.  EN  RECIENTE  CONFERENCIA  de  prensa  se  mostró  poco  menos  que  cínico  al  decir  que  los  empleados  
que  despidió  no  trabajaban  para  el  instituto,  sino  que  eran  dirigentes,  lo  que  no  es  sino  una  burla  más,  pues  pretende  
evadir  el  pago  de  prestaciones  y  salarios.  VERGONZOSO  QUE  EL  PT  se  ostente  como  representante  de  la  clase  obrera  
cuando  pisotea  la  Ley  Federal  de  Trabajo  y  con  una  arrogancia  inaudita  ni  siquiera  se  presenta  a  las  audiencias  en  la  Junta  
de  Conciliación.  ESE  TIPO  DE  seudo  políticos  son  los  que  quieren  representar  a  los  hidalguenses  en  el  Congreso  de  la  
Unión,  cuando  Aparicio  ni  siquiera  es  oriundo  de  Hidalgo...  URGE  UN  PROGRAMA  EMERGENTE  DE  BACHEO  en  la  zona  
metropolitana  de  la  capital  hidalguense,  pues  cientos  de  colonias  lucen  como  paisajes  lunares  en  Pachuca,  Mineral  de  la  
Reforma,  San  Agustín  Tlaxiaca,  Zempoala  y  Epazoyucan.  EL  PROBLEMA  ES  mayor  en   los  fraccionamientos  de  reciente  
creación   donde   sobresale   con   las   lluvias   la   mala   calidad   de   los   trabajos   de   pavimentación   y   la   complicidad   de   las  
autoridades   municipales   con   los   constructores.   TOMAN   COMO   pretexto   que   las   precipitaciones   pluviales   impiden   las  
reparaciones,  pero  no  pueden  sostenerlo  indefinidamente  porque  en  el  mes  entrante  se  inicia  la  temporada  de  huracanes.  
NUESTROS  POLÍTICOS,   que  gozan  de   las  mieles   del   poder   y   del   presupuesto,   dirán   en  diciembre   que  por   el   frío   es  
imposible  tapar  los  hoyancos  que  abundan  por  todos  lados,  para  enojo  generalizado,  y  en  días  previos  a  las  elecciones.  
RESULTÓ  UN  REVERENDO   cuento   aquello   que  no   funcionó   el  Metrobús   de   Puebla   y   que   los   vehículos   de  uso   serían  
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trasladados  al  Tuzobús.  FALSO  totalmente  porque  acaba  de  inaugurarse  la  segunda  línea  del  sistema  de  transporte  masivo  
en   la   vecina   entidad,   donde   se   usan   camiones   articulados.   ADEMÁS,   YA   SE   DIJO  QUE   SON   VEHÍCULOS   nuevecitos,  
fabricados  actualmente  por  la  Mercedes  Benz  en  Brasil,  los  que  serán  ocupados  en  el  transporte  de  la  capital  hidalguense.  
UNA  DE  ESAS  UNIDADES,  impresionantemente  moderna,  hizo  recorridos  de  prueba  en  el  eje  Felipe  Ángeles,  desde  Téllez  
hasta  el  centro  de  la  capital.  
  
(Redacción,  página  06A)  

P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El   Universal-"¿Qué   tendría   que   perdonar   Guerrero   a   PRD?": Beatriz   Mojica   Morga,   candidata   del   PRD   al  
gobierno  de  Guerrero,  asegura  que  los  habitantes  del  estado  nada  tienen  que  perdonar  al  PRD  por  la  desaparición  de  43  
normalistas   de   Ayotzinapa,   ocurrida   el   26   de   septiembre   pasado.   Por   el   contrario,   sostiene   que   en   estas   elecciones  
Guerrero   le  está  dando  otra  oportunidad  al  partido  del   sol   azteca,  el   cual   la   cobija  actualmente   como  candidata  a   la  
gubernatura.  
entrevista  con  EL  UNIVERSAL,  justo  a  la  mitad  de  su  campaña.  El  7  de  octubre  de  2014,  a  10  días  de  la  desaparición  de  
43  estudiantes  de  la  Normal  Rural  Raúl  Isidro  Burgos  de  Ayotzinapa,  el  presidente  nacional  del  PRD,  Carlos  Navarrete,  
viajó  al  municipio  de  Iguala  para  pedir  perdón  a  los  guerrerenses  por  postular  a  José  Luis  Abarca  como  alcalde,  quien  
actualmente   enfrenta   cargos   por   su   vinculación   con   el   crimen  organizado.   Titubeante,  Mojica  Morga   asegura   que   los  
guerrerenses   le  están  dando  otra  oportunidad  al  PRD,   luego  de  estos  hechos  que  orillaron  a  Ángel  Aguirre  a  dejar   la  
gubernatura.  ¿Podríamos  decir  que  la  gente  ya  perdonó  al  PRD?   Podríamos  decir  que  la  gente  le  está  dando  otra  
oportunidad  al  PRD   responde  dubitativa.  ¿Y  la  solicitud  de  perdón  de  Navarrete  al  pueblo  guerrerense?   Pues  
sólo   decirles   que   el   pueblo   de  Guerrero   le   está   dando   otra   oportunidad   al   PRD,   porque   somos  mucho  más   que   dos  
personajes  que  están  en  la  cárcel.  Eso  explica  porqué,  a  pesar  de  todos  los  embates  que  hubo  sobre  el  caso  Iguala,  el  
PRD   se   ha  mantenido   en   la   competencia   electoral.  ¿Cuál   fue  el   impacto  de  Ayotzinapa  en  el  PRD?   Creo  que  
Ayotzinapa  no  sólo  le  pegó  a  un  partido  político,  hay  que  decirlo  con  todas  sus  letras,  le  pegó  al  sistema  político  guerrerense  
y  al  mexicano.  Ayotzinapa   les  pegó  a   los  guerrerenses  en   lo  más  profundo,   tan  profundo  que   las   y   los   guerrerenses  
tuvieron  que  cambiar  y  permitir  que  haya  una  mujer  como  candidata.  Antes  de  Ayotzinapa  hubiese  sido  imposible  eso.  
Tenemos  que  reconocer  que   los  problemas  detrás  de  Ayotzinapa  son  muy   fuertes,  de  replanteamientos  en  torno  a   la  
educación,   por   ejemplo,   de   replanteamientos   a   los   problemas   sociales.   ¿Cuál   es   su   proyecto   en   las   zonas   de  
producción  de  la  planta  de  amapola  en  Guerrero?   En  Tlacotepec  (en  la  Sierra  de  Guerrero)  fueron  los  campesinos  
los  que  pidieron  que  revisáramos  el  asunto  de  la  reconversión  de  los  cultivos,  reconociendo  que  ahí  hay  problemas  sobre  
el  cultivo  de  enervantes  (amapola).  Ellos  quieren  hacer  otras  cosas,  con  proyectos  productivos  serios,  con  proyectos  de  
desarrollo  que  abran  las  carreteras,  que  lleguen  los  servicios  a  la  Montaña  y  a  la  Sierra.  El  45%  de  la  población  de  Guerrero  
vive  del  campo.  Es  primer  lugar  de  producción  de  mango,  jamaica,  coco,  pero  no  hemos  transitado  a  generar  sistemas  de  
agroindustria,  ahí  tenemos  que  invertir.  ¿Qué  se  puede  hacer  para  que  el  crimen  organizado  no  se  infiltre  en  la  
clase   política?   Tenemos   que   darle   la   certeza   que   no   habrá   ningún   pacto,   de   ningún   tipo,   con   la   delincuencia  
organizada,  que  lo  que  tenemos  que  atender  son  los  grandes  rezagos  de  nuestro  estado.  No  hay  necesidad  de  pactar  con  
el  crimen.  Con  los  que  hay  que  pactar  son  con  los  pobladores  de  Guerrero,  hay  que  generar  un  gran  acuerdo  con  partidos  
políticos,  sociedad  civil  y  sobre  todo  los  movimientos  sociales,  mujeres,  jóvenes,  campesinos,  ganaderos,  empresarios.  
Sobre  Ángel  Aguirre,  gobernador  con  licencia  de  Guerrero  ¿es  un  lastre  para  su  campaña?   En  la  perspectiva  
del   estado   de  Guerrero,   Ángel   Aguirre   Rivero   está   retirado   de   la   política.  ¿Cuál  es   su  opinión  personal   sobre  el  
gobernador  con  licencia?   Yo  trabajé  en  esa  administración  como  secretaria  de  Desarrollo  Social  y  tuve  la  oportunidad  
de  hacer,  con  el  poco  margen  que  tuve,  cosas  por  Guerrero.  Hay  que  reconocer  que  hubo  errores  fuertes  en  el  gobierno  
y  por  ellos  está  pagando  la  gente,  sin  embargo,  es  fundamental  que  el  pueblo  guerrerense  camine  hacía  adelante,  que  no  
se  estanque  en  la  tragedia.  El  senador  Armando  Ríos  Piter  se  bajó  de  la  contienda  asegurando  que  le  pidieron  
impunidad  para  Ángel  Aguirre,  ¿a  usted  le  hicieron  una  petición  de  ese  tipo?   Ni  la  aceptaría  ni  me  la  hicieron,  
yo   soy   una   candidata   emergente,   así  me   lo   dijeron  mis   compañeros   de   partido   y  mucha   gente,   por   tanto   ni  me   lo  
plantearon  ni  yo  aceptaría  esta  cuestión,  nadie  me  ha  planteado  jamás  un  tema  de  ese  tipo;;  mi  trayectoria  no  me  permite  
hacer   pactos   de   impunidad   y   por   eso   estamos   trabajando  de  manera   directa   con   la   gente.  ¿Va  a  dejar   impune  a  
Aguirre?   Quien  sea  responsable  de  cualquier  delito,  que  lo  pague.  No  voy  a  ser  comparsa  de  nadie,  por  eso  siempre  
he  sostenido  desde  que  inicié  esta  campaña  que  al  único  que  le  cuidaré  las  espaldas  es  al  pueblo  de  Guerrero,  pero  la  
justicia  tiene  que  ser  pareja,  sin  nombres  ni  apellidos.  Muchas  personas  señaladas  justo  están  en  el  PRI,  porque  ahí  se  
están  haciendo  pactos  de  impunidad.  ¿Quiénes  del  PRI?   La  información  que  tengo  es  lo  que  leo  en  los  periódicos.  
¿Por  qué  no  dar  los  nombres?   Porque  yo  estoy  haciendo  una  campaña  de  propuestas,  a  mí  no  me  corresponde  dar  
nombres,  que  sean  las  autoridades  las  que  revisen  este  asunto.  Su  discurso  es  como  si  ustedes  no  fueran  los  que  
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están  a  cargo  del  actual  gobierno,  como  si  fueran  a  sacar  al  PRI,  pero  ustedes  están  en  el  gobierno...   He  
venido  sosteniendo  algo  muy  concreto:  el  PRD  no  ha  gobernado  Guerrero,  porque  nuestros  candidatos  han  sido  externos,  
que  no  están  formados  desde  la  izquierda.  Esta  es  la  primera  vez  que  el  PRD  en  Guerrero  tiene  posibilidades  de  llegar  a  
la  gubernatura   con  una   candidata  que   se   formó  directamente  en   la   izquierda,   que   trae  y   conoce   los  principios   de   la  
izquierda.  ¿Cómo  va  a  afectar  el  hecho  que  hay  tres  aspirantes  de  la  izquierda?   Estamos  haciendo  un  llamado  
al  voto  útil,  a  que  cerremos  filas;;  hemos  tenido  buena  respuesta,  que  vayamos  con  quien  tiene  mejores  posibilidades.  
¿Declinarías  por  alguno  de  los  otros  candidatos  de  la  izquierda?   Quien  esté  mejor  posicionado,  ese  ha  sido  
nuestro  planteamiento  siempre,  y  yo  sé  que  quien  no  gana  una  encuesta,  difícilmente  gana  una  elección.  ¿Cuál  es  su  
diagnóstico  en  materia  de  delincuencia  organizada  en  el  estado  de  Guerrero?   He  recorrido  40  municipios  y  
no  he  tenido  ningún  incidente  en  estas  demarcaciones,  el  diagnóstico  que  yo  tengo  es  un  estado  en  el  que  se  pueden  
hacer  elecciones,  que  los  retos  son  grandes   responde  la  candidata,  rodeada  de  un  ejército  de  mujeres  que  integran  su  
equipo  de  trabajo.  (Misael  Zavala,  primera  plana)  
La  Jornada-La  depreciación  del  peso  pega  a  las  finanzas  de  Pemex:  Petróleos  Mexicanos  (Pemex)  es  una  de  las  
empresas  latinoamericanas  que  este  año  se  verá  más  afectada  en  su  flujo  de  efectivo  por  la  depreciación  de  la  moneda  
nacional   frente   al   dólar,   debido   a   su   alto   nivel   de   endeudamiento,   aseguró   este   jueves   la   calificadora   de   inversiones  

  El  debilitamiento  de  las  monedas  de  los  países  de  la  región  afectará  este  año  y  el  siguiente  el  
flujo  de  caja  de  compañías  con  vencimiento  de  deuda  importantes,  como  Pemex  y  la  brasileña  Petrobras,  dijo  la  firma.  
Pemex  recibe  más  de  90  por  ciento  de  sus  ingresos  en  dólares   alrededor  de  108  mil  millones  de  dólares  en  2014 ,  apuntó  

pero  la  
compañía  reporta  85  por  ciento  de  sus  gastos  operativos  y  financieros  en  dólares.  Alrededor  de  tres  cuartas  partes  de  su  

  Al  31  de  
diciembre  de  2014,  Pemex  enfrentaba  una  deuda  de  78  mil  millones  de  dólares.  De  esa  cantidad,  63  por  ciento,  poco  
menos  de  dos  terceras  partes,  está  denominada  en  dólares;;  22  por  ciento  en  pesos,  y  el  resto  en  otras  monedas,  de  
acuerdo  con  datos  de  Pemex.  Del  total  de  pasivos,  72  por  ciento  está  contratado  a  tasa  fija.  En  2015  los  vencimientos  son  
de  9  mil  millones  de  dólares  y  de  6  mil  400  millones  de  dólares  el  próximo  año.  La  devaluación  de  las  monedas  afectará  a  
Pemex  y  a  la  brasileña  Petrobas,  forzando  a  las  compañías  petroleras  a  gastar  más  para  realizar  sus  operaciones.  Petrobras  
y  Pemex  afrontan  pagos  de  intereses  e  inversiones  de  capital  denominados  en  dólares  estadunidenses  más  altos  que  la  
mayoría  de  las  compañías  petroleras  integradas  de  América  Latina,  de  acuerdo  con  Bárbara  Mattos,  vicepresidenta  senior  

  El  debilitamiento  de  las  monedas  latinoamericanas  frente  al  dólar  durante  2015  y  2016  
afectará  el  flujo  de  efectivo  de  compañías  con  gran  volumen  de  deuda  denominada  en  dólares  con  vencimiento  este  año,  
de  acuerdo  con  el  informe  Divisas  débiles  ayudan  a  exportadores,  dañan  aerolíneas  y  sectores  petroleros  y  de  bienes  de  
consumo,   s  ventajas  en  
términos   de   costos   para   los   negocios   netamente   exportadores   y   para   aquellos   cuyos   gastos   están   denominados  
principalmente  en  moneda  local.  Entre  enero  de  2014  y  lo  que  va  de  este  mes,  el  peso  mexicano  se  ha  depreciado  16  por  
ciento  frente  al  dólar  estadunidense,  mientras  el  peso  argentino  lo  ha  hecho  33  y  el  real  brasileño  25  por  ciento,  según  el  
estudio.  Durante  la  última  década  Latinoamérica  atrajo  un  considerable  financiamiento  internacional  debido  a  su  fortaleza  
económica,  comentó  Mattos,  a  propósito  del  reporte.  Pero  más  recientemente,  dado  que  las  monedas  locales  han  perdido  
valor  frente  al  dólar  estadunidense  y  otras  monedas  fuertes,  se  han  registrado  alzas  en  los  intereses  de  los  prestatarios  y  
de  otros  costos.  Aquellas  compañías  que  utilizan  principalmente   financiamiento  extranjero  pero  que  generan   la  mayor  
parte  de  sus  ingresos  en  moneda  local  son  las  más  vulnerables  y  afrontan  una  situación  de  tensión  inmediata,  dijo  Mattos.  
La  debilidad  de   las  monedas  también   incrementa   los  costos  de  producción  domésticos  que   las  compañías  no  siempre  
pueden   transferir   a   sus   clientes.   La   depreciación   de   la   moneda   tendrá   menos   impacto   general   en   las   industrias   de  
materiales  para   la  construcción,  construcción  pesada,  acero,  azúcar  y  etanol,  y   telecomunicaciones.  En  el   caso  de   los  
productores   de   la   industria   brasileña   de   azúcar   y   etanol,   los   bajos   precios   del   azúcar   denominados   en   dólares  
estadunidenses  correspondientes  a  Raízen  y  Biosev  son  contrarrestados  por  la  elevada  depreciación  del  real.  (Roberto  
González  Amador,  primera  plana)  
Excélsior-Orden  urbano  frena  a  pandillas:  Murillo;;  exige  facultades  para  fiscalizar  permisos: Jesús  Murillo  
Karam,   secretario  de  Desarrollo  Agrario,   Territorial   y  Urbano,  advirtió  ayer   la   necesidad  de   controlar   los   permisos   de  
desarrollo  urbano  para  evitar  efectos  negativos  en  la  seguridad.  Ante  los  integrantes  de  la  Comisión  de  Vivienda  en  el  
Senado,  expuso  que  es  necesario  planear  el  desarrollo  urbano  del  país,  pues  se  observa  que  la  pugna  de  grupos  sociales  
por  los  espacios  públicos  se  convierte  en  una  lucha  de  pandillas  que  afecta  a  la  paz.  
municipios  quienes  autoricen  (construcciones  de  fraccionamientos),  pero  debe  haber  supervisión  y   la  supervisión  debe  
estar  basada  en  aquello  que   le  competa  al  estado  y  aquello  que  es  competencia  de   la  Federación.  Así,  Murillo  Karam  
planteó  a  los  senadores  la  necesidad  de  que  la  Secretaría  de  Desarrollo  Agrario,  Territorial  y  Urbano  (Sedatu)  cuente  con  
las  facultades  legales  necesarias  para  que  pueda  fiscalizar  las  autorizaciones  de  los  gobiernos  municipales,  pero  también  
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los  proyectos  que  presentan  las  constructoras.  Planes  urbanos  dan  seguridad:  Murillo.  El  secretario  de  Desarrollo  
Agrario,  Territorial  y  Urbano,  Jesús  Murillo  Karam,  explicó  ayer  al  Senado  que  es  necesario  planear  el  desarrollo  urbano  
del  país,  que  tiene  efectos  directos  con  la  seguridad,  pues  se  observa  que  la  lucha  de  grupos  sociales  por  los  espacios  
públicos  se  convierte  en  una  lucha  de  pandillas.   ndes  ciudades?  Ésta  es  un  ejemplo  
de  ello.  Municipios,  en  su  ánimo  de  desarrollo,  apoyan,  aceptan,  autorizan  construcciones  de  fraccionamientos  sin  mirar  
lo   que   pasa   en   los   límites   del   municipio,   inclusive   dentro   del   propio  municipio   y   empezamos   a   generar   extensiones  
enormes,  enormes  de  habitaciones  para  las  que  no  hay  espacios  públicos,  con  lo  que  se  afecta  necesariamente  la  cuestión  
social.  
pandillas  y  esto  afecta  necesariamente   la  vida,   la  paz,  el  mismo  orden,   la  misma  cohesión  social  por   la  necesidad  de  

presidida  por  María  Elena  Barrera.  Murillo  Karam  planteó  a  los  senadores  que  es  necesario  que  la  secretaría  cuente  con  
las  facultades  legales  necesarias  para  que  pueda  fiscalizar  estas  autorizaciones  que  hacen  los  gobiernos  municipales,  pero  
también  los  proyectos  que  presentan  las  empresas  constructoras,  porque  es  necesario  tomar  en  cuenta  diversas  aristas  
que  confluyen  en  el  desarrollo  sano  o  no  de  las  comunidades.  
autoricen  pero  debe  haber  supervisión  y  la  supervisión  debe  estar  basada  en  aquello  que  le  competa  al  estado  y  aquello  
que  es  competencia  de  la  Federación.  Jesús  Murillo  Karam  pidió  al  Senado  avanzar  en  la  ley  que  sustenta  el  trabajo  de  
esta  secretaría,  pues  tiene  diversos  mandatos,  pero  carece  de  las  facultades  para  aplicarlas  y  debe  recurrir  a  otros  caminos,  
como  por   ejemplo,   ser   estrictos   en   subsidios.  
sustentos  legales.  Hoy  por  ejemplo  podemos  decir  que  la  Secretaría  tiene  que  vigilar  que  no  se  construya  donde  no  se  
debe,  por  irme  a  lo  más  fácil,  pero  no  tiene  la  facultad  reglamentaria  para  hacerlo.  No  tiene  el  sustento  legal  para  proceder.  
(Leticia  Robles  de  la  Rosa,  primera  plana)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
PRD  y  Morena:  Palabra  de  lectora  
  
Pedir  a  las  procuradurías  convertirse  en  policía  política  para  "investigar"  a  más  de  3  mil  candidatos  a  puestos  de  elección  
indigna  a  la  lectora  Hildeliza  Sánchez:  PRO  y  MORENA:  ¿Con  nieve  de  qué  sabor  será  lo  que  se  merecen?  Primero  arreglen  
todo   el   desaguisado   en   Guerrero,   Oaxaca,   Tabasco   y   Sinaloa,   y   eduquen   a   su  militante   que   azuzó   a   los   de   Atenco  
metiéndolos  al  Senado,  que  el  dichoso  señor  de  "izquierda»  una  vez  más  no  respeta.  La  PGR  tiene  verdaderos  problemas  
que  resolver  como  para  andar  invirtiendo  dinero  bueno  en  malos  resultados,  y  además  tiempo.  Si  son  honrados  (palabra  
que  utilizan  siempre  para  sentir  menos  cargos  de  conciencia  quitándose  culpas  y  echándoselas  a  otros),  sería  más  que  
suficiente,   ¿no   creen?   Quienes   nada   deben,   nada   deberían   temer.   Ya  me   imagino:   a   futuro   les   sale   un   Abarca   y   a  
"limpiarse"  con  la  PGR  o  con  el  Ejecutivo  como  desvergonzadamente  lo  hicieron  con  Guerrero.  Agarren  el  toro  por  los  
cuernos.  Total,  ustedes  los  dejaron  ser  y  es  hora  de  enfrentar  sus  errores.  Por  una  vez  en  su  vida,  ¡sean  responsables!  Se  
la  ganaron.  
  
(Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
Lo  ruin  como  recurso  de  campaña  
  
El  miércoles  me  decía  Roy  Campos  que  antes  los  procesos  electorales  eran  más  atractivos  porque  había  campañas  negras  
y  que  este  año  son  más  aburridos,  en  lo  que  estuve  de  acuerdo.  Y  es  que  la  partidocracia,  en  su  afán  hegemónico,  ha  ido  
cerrando  los  espacios  de  libertades  para  fortalecerse.  Las  reformas  electorales  que  se  han  dado  después  de  cada  elección  
presidencial  han  estado  marcadas  por  el  rencor  y  la  derrota   los  derrotados  siempre  son  mayoría  cuando  los  resultados  
son  tercios   y  todo  para  reforzar  su  predominio  a  costa  de  las  libertades  de  la  sociedad.  Así  han  limitado  la  participación  
de  particulares  en  campañas,  lo  que  no  está  del  todo  mal,  pero  lo  han  llevado  a  extremos  que  abren  espacios  para  ese  
financiamiento  ilegal.  Han  reducido,  también,  el  rol  de  los  medios  al  punto  de  hacer  a  todos  sospechosos,  cuando  los  más  
oscuros  y  turbios  han  sido,  y  son,  ellos  mismos,  que  se  alzan  como  los  únicos  depositarios  de  la  verdad  y  la  transparencia.  
En  la  reforma  política  del  calderonismo  se  hincharon:  obtuvieron  gratis  millones  de  spots  cuyo  costo  no  descontaron  de  
sus  prerrogativas  económicas  vía  IFE,  hoy  INE,  y  solo  engordaron  sus  bolsillos.  En  este  escenario  arribamos  al  actual  
proceso  intermedio  en  el  que,  no  obstante  todos  los  candados  a  ciudadanos  y  medios  y  las  limitaciones  que  ellos  mismos  
vía  sus   legisladores   impusieron,  solo  hemos  visto  una  campaña  de  descrédito,  carente  de   ideas  y  discusión,  donde   la  
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ideología  y  las  propuestas  son  las  grandes  ausentes,  y  los  partidos  han  encontrado  una  puerta  de  salida:  hacer  spots,  
porque  estas  campañas  son  solo  de  eso,  spots,  buscando  violar  la  ley  para  que  la  autoridad  electoral  los  saque  del  aire  y  
entonces  denunciar  represión  y  falta  de  libertades.  Solo  hay  que  ver  el  número  de  spots  que  van  al  aire,  baja  la  autoridad,  
y  los  partidos  y  sus  representantes  se  llaman  a  reprimidos  y  su  derecho  a  la  libertad,  pisoteado.  En  esta  campaña,  el  spot  
bajado  es  una  ruin  estrategia  del  que  lo  sube,  que  lo  hace  para  eso,  y  a  falta  de  ideas,  el  recurso  común  de  victimizarse,  
siempre  tan  rentable.    
Retales    
1.  Visita.  El  presidente  Peña  Nieto  estará  hoy  en  su  alma  máter,  la  Universidad  Panamericana.  Los  últimos  tres  presidentes  
han  egresado  de  escuelas  particulares,  Vicente  Fox  de  la  Ibero  y  Felipe  Calderón  de  la  Libre  de  Derecho.  El  último  egresado  
de  la  UNAN'  fue  Carlos  Salinas,  Ernesto  Zedillo  es  politécnico;;    
2.  Lateral.  Alfredo  Castillo  siempre  quiso  ser  director  de  la  Conade.  En  este  gobierno  fue  segundo  en  la  PGR,  titular  de  
la  Prof  eco  y  comisionado  en  Michoacán.  El  Presidente  se  lo  concedió  ayer;;  y    
3.  Incómoda.  Pánico  en  el  PRD  con  la  posibilidad  de  que  Xóchitl  Gálvez  sea  la  candidata  del  PAN  a  la  delegación  Miguel  
Hidalgo.  Pánico  en  Víctor  Romo  y,  sobre  todo,  su  candidato,  David  Razú.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  
:Que  en  Gobernación,  la  respuesta  a  la  convocatoria  para  un  nuevo  encuentro  del  secretario  Miguel  Ángel  Osorio  Chong  
con  la  comisión  especial  del  caso  Ayotzinapa  fue  positiva,  pero  como  también  piden  la  presencia  de  la  procuradora  Arely  
Gómez,  se  necesita  más  tiempo  para  actualizar  la  investigación,  mientras  que  los  diputados  pretenden  que  esta  reunión  
se  realice  antes  de  terminar  el  periodo  ordinario  de  abril.    
  
:Que  el  candidato  del  PAN  a  la  gubernatura  de  Querétaro,  Pancho  Domínguez,  se  metió  en  apuros  tras  la  balconeada  que  
le  puso  el  líder  del  PRI,  César  Camacho,  de  que  al  igual  que  los  moches  panistas,  la  declaración  del  aspirante  también  
estaba  mocha.  En  respuesta,  Domínguez  le  quitó  lo  mocho  a  su  declaración  al  añadir  los  bienes  de  su  mujer;;  sin  embargo,  
por  esos  escándalos  los  aspirantes  panistas  a  diputados  federales  y  alcaldes  han  tomado  distancia  del  candidato,  a  pesar  
de  que  su  bancada  en  el  Senado  salió  a  cerrar  filas.    
  
:Que  uno  de  los  diputados  más  felices  con  la  aprobación  fast-track  de  la  Ley  General  de  Transparencia  en  el  Palacio  de  
San  Lázaro   fue  el  priista  michoacano  Salvador  Romero,  aunque  no  solo  por   los  alcances  del  nuevo  marco   jurídico  en  
materia   de   rendición   de   cuentas,   sino   sobre   todo   porque   el   debate   concluyó   a   tiempo   para   salir   del   recinto   y   llegar  
puntualmente  al  partido  de  futbol  con  legisladores  que  él  mismo  organizó  ayer  por  la  tarde  en  el  estadio  Jesús  Martínez  
Palillo  de  la  Magdalena  Mixhuca.    
  
:Que  en  la  Consejería  Jurídica  del  DF  aseguran  que  la  casi  detención  de  la  secretaria  del  Medio  Ambiente,  Tanya  Müller,  
se  debió  a  un  error  del  Jurídico  de  área  que  ella  encabeza.  Señalan  que  en  la  consejería  únicamente  dan  el  visto  bueno  a  
los  amparos  de  las  dependencias,  pero  en  este  caso  se  les  fue  el  tiempo.  Ya  que  pasó  el  susto,  dicen  que  están  en  vías  
de  arreglar  el  laudo  que  puso  en  aprietos  legales  a  la  funcionaria.    
  
:Que  el  gobierno  francés  condecoró  a  seis   funcionarios  de   la  Secretaría  de  Relaciones   Exteriores,  encabezados  por  el  
embajador  Carlos  de  Icaza,  por  el  papel  relevante  que  jugaron  en  la  consolidación  de  la  relación  bilateral.  Tras  la  imposición  
de  la  Legión  de  Honor,  Icaza  calificó  la  actual  relación  México-Francia  de  la  mejor  de  la  historia  y  prácticamente  se  da  por  
zanjado  un  periodo  de  roces  diplomáticos  originados,  en  mucho,  por  el  caso  Florence  Cassez.  
  
(Redacción,  página  02)  
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Criterio-   
  
Muchachas  del  calor  
  
"No  te  haré  más  tibio  el  frío  ni  más  dulce  el  café  con  leche  pero  piensa  en  mí,  muchacha,  piensa  en  mí".  
Joan  Manuel  Serrat  
  
Mi  época  favorita  del  año,  por  lo  menos  en  esta  Ciudad  de  México  en  que  abril  es  cálido  y  agosto  frío  y  lluvioso,  es  la  
primavera.  No  es  la  temperatura  nada  más.  Los  responsables  principales  de  mi  beneplácito  son  unos  seres  atractivos  que  
en  esta  época  del  año  se  despojan  de  los  ropajes  voluminosos  del  invierno  para  cubrirse  solamente  con  vestidos  volados,  
minifaldas,  pantaloncillos  o  camisetas  de  tirantes.  No  sorprende  que  la  primavera  haya  sido  en  el  pasado  la  estación  del  
amor.  En  los  inviernos  de  la  antigüedad  remota  los  humanos  nos  encerrábamos  en  cuevas,  nos  cubríamos  con  pieles  de  
animales  y  consumíamos  alimentos  almacenados  con  anterioridad.  Al  llegar  la  primavera,  empero,  salíamos  nuevamente  
a  los  campos  y  a  los  bosques  y  ahí  encontrábamos  a  esas  jóvenes  de  otros  clanes  y  familias  que  en  años  anteriores  eran  
apenas  niñas.  No  había  manera  de  evitar  el  amor.  La  vida  es  muy  diferente  que  cuando  vivíamos  en  las  cavernas.  En  
invierno  ya  no  tenemos  usualmente  que  guarecernos  del  frío,  aunque  algunas  casas  en  la  Ciudad  de  México  son  más  frías  
en  el  invierno  que  cualquier  caverna.  Pero  cuando  las  temperaturas  empiezan  a  subir,  y  las  muchachas  dejan  de  ponerse  
las  chamarras  que  han  reemplazado  a  las  pieles  del  pasado,  mucha  de  la  misma  efervescencia  hormonal  de  hace  10  mil  
años  nos  sigue  invadiendo.  Supongo  que  el  brillo  en  los  ojos  de  mis  antepasados  es  el  mismo  que  ayer  brotaba  en  los  de  
mi  padre  o  en  los  de  mi  abuelo  y  que  hoy  me  hace  sonreír  al  sentarme  en  una  terraza  para  ver  pasar  esas  bellezas.  Ésta  
ha  sido  una  primavera  muy  moderada,  por  lo  menos  en  la  Ciudad  de  México.  Todavía  hace  algunas  semanas  seguíamos  
teniendo  frentes  fríos.  El  febrero  loco  y  marzo  otro  poco  de  años  anteriores  se  alargó  en  este  2015  hasta  bien  entrado  el  
mes  de  abril.  La  experiencia  me  dice,  por  otra  parte,  que  en  un  par  de  semanas  o  quizá  un  poco  más  comenzarán  esas  
lluvias  de  verano  que  harán  que   todos   tengamos  que  cubrirnos  nuevamente.  Hay  que  disfrutar  estos  días  que  duran  
solamente  entre  el  momento  en  que  florean  las  jacarandas  y  la  primera  inundación  de  la  ciudad.  Para  mí,  si  llego  a  tener  
un  momento  en  el  torbellino  de  trabajo,  uno  de  los  grandes  placeres  es  sentarme  en  algún  lugar  tranquilo,  quizá  con  un  
libro  sobre  la  mesa,  pero  con  la  posibilidad  de  levantar  la  mirada  y  verlas  pasar.  No  soy  de  los  que  prodiga  piropos  o  
comentarios.  Todo  lo  contrario.  Me  molesta  que  en  México  el  piropo  elegante  se  haya  vulgarizado  al  grado  de  convertirse  
en   agresión.   Cualquier  mujer   sabe   lo   difícil   que   es   caminar   en   esta   ciudad  que  mantiene   tanto   de   su   vieja   tradición  
machista.  Lo  peor  de  todo  es  que  las  agresiones  a  las  mujeres  por  su  forma  de  vestir  o  simplemente  por  ser  atractivas  lo  
único  que  logran  es  inhibirlas,  acabar  con  su  alegría  natural  y  obligarlas  a  usar  ropa  que  en  primavera  es  simplemente  
innecesaria.  Todos  pagamos  un  alto  precio  por  esta  conducta  de  nuestros  machos.  En  los  últimos  años,  sin  embargo,  las  
mujeres  mexicanas  han  roto  muchos  de  los  tabúes  del  pasado.  Ya  los  hombres  no  pueden  coartarles  ni  la  libertad  ni  la  
espontaneidad.  Salen  a  la  calle  como  se  les  antoja.  Y  eso  es  una  bendición  para  ellas  y  para  todos.  Las  muchachas  de  hoy  
son  desparpajadas  y  llenas  de  confianza  en  sí  mismas.  Están  conscientes  de  su  belleza  física  y  no  se  sienten  intimidadas  
por  nadie.  Qué  bueno  que  así  sea.  Finalmente  no  hay  alegría  mayor  que  verlas  pasar,  solas  o  acompañadas,  conscientes  
de  que  están  atrayendo  la  mirada  de  admiración  de  este  cronista  y  de  muchos  más.  
Rescate  de  Ficrea  
Se  entiende  políticamente  que  los  legisladores  hayan  hecho  una  ley  post  facto  para  rescatar  a  la  mayoría  de  los  ahorradores  
de  Ficrea.  Según  ellos,  el  crédito  de  Nacional  Financiera  sólo  durará  mientras  se  monetizan  los  activos  de  Ficrea.  Pero  si  
el  gobierno  hoy  usa  recursos  de  Nafin  para  este  rescate,  tendrá  que  hacerlo  en  adelante  en  toda  quiebra  de  una  institución  
financiera.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
El  Universal-   
  
La  pista  del  dinero  Verde  
Presunto  militante  del  Verde  con  un  paquete  
Si  los  dirigentes  del  Partido  Verde  y  su  cara  más  visible,  el  senador  Carlos  Puente  Salas,  creen  que  el  Instituto  Nacional  
Electoral  terminó  de  revisar  las  cuentas  de  los  gastos  en  propaganda,  están  muy  equivocados.  Actualmente,  los  encargados  
del  área  de  fiscalización  del  INE  siguen  revisando  y  cruzando  datos  de  los  dineros  verdes  puestos  en  la  compra  de  espacios  
publicitarios,  envíos  de  cartas  por  correo  ordinario  y  kits  escolares,  para  presentar  a  principios  de  mayo  nuevas  propuestas  
de  multas,  que  deberá  ratificar  el  consejo  general,  nos  dicen.  En  los  hechos,  el  PVEM  es  el  primer  partido  en  la  historia  
que  se  queda  sin  recibir  recursos  para  las  prerrogativas,  a  causa  de  las  multas.  Eso  ocurrió  en  abril,  nos  informan.  
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El  crimen  acecha  a  partidos  
Sin  mencionar  las  zonas  del  país,  las  áreas  de  inteligencia  de  las  Fuerzas  Armadas,  bajo  el  mando  del  general  secretario  
Salvador  Cienfuegos,  han  detectado  puntos  calientes  en  el  contexto  del  proceso  electoral  del  7  de  junio,  nos  dicen.  ¿Qué  
ha  ocurrido?  Los  militares,  nos  explican,  han  obtenido  información  de  que  las  organizaciones  criminales  están  al  acecho  
para   que   los   partidos   acepten   tratos   para  mantener   el   control   de   áreas   territoriales   en   distintas   partes   del   país.   La  
recolección  de  datos  ha  tenido  efectos  al  interior  de  los  órganos  de  inteligencia  militares,  pues  las  bandas  han  mandado  
mensaje  para  amedrentar  a  los  especialistas,  nos  hacen  notar.  
  
Abogados  en  justicia  militar  
Y  ahora  que  hablamos  de  Fuerzas  Armadas,  hay  otras  noticias  de  otro  calibre  y  que  colocan  a  los  militares  en  la  ruta  de  
la  modernización.  Por  ejemplo,  nos  dicen,  la  Secretaría  de  la  Defensa  Nacional  está  realizando  convenios  con  universidades  
del  país  para  la  realización  de  cursos,  conferencias  y  hasta  posibles  bolsas  de  trabajo  para  las  futuras  generaciones  de  
abogados,  con   la   idea  de   la  especialización  del  nuevo  Sistema  de  Justicia  Penal.  Con  el  esquema  que  se  estrena,   los  
militares  abren  una  nueva  área  de  trabajo  para  los  egresados  de  las  facultades  de  Derecho,  nos  comentan.  
  
¿Quién  está  detrás  de  los  vagoneros?  Alguien  está  moviendo  a  los  comerciantes  invidentes  y  a  los  vagoneros  que  utilizan  
el  Metro  para  vender  sus  mercancías.  Esa  es  la  señal  que  tienen  en  el  gobierno  de  la  ciudad  de  México.  Nos  dicen  que  
había  un  acuerdo  con  los  invidentes  para  trasladarlos  de  la  estación  Hidalgo  a  la  zona  de  Salto  del  Agua,  pero  que  los  
líderes  de  los  ambulantes  que  operan  en  el  Sistema  de  Transporte  Colectivo  movieron  las  aguas  para  hacer  una  protesta  
en  el  Zócalo,  que  derivó  en  choque  con  elementos  de  la  policía  capitalina,  a  cargo  del  secretario  Hiram  Almeida.  El  gobierno  
del  DF  dio  a  conocer  que  en  la  gresca  hubo  13  policías  y  dos  civiles  heridos.  
Un  herido,  luego  del  enfrentamiento  entre  vagoneros  y  la  policía  capitalina  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Universal-   
  
Las  fortunas  de  Rosario  Robles  y  Ruiz  Esparza  
  
Concluyo  la  revisión  de  cinco  funcionarios  del  gabinete  presidencial  supuestamente  muy  ricos.  Ayer  vimos  a  Emilio  Lozoya,  
Enrique  Martínez  y  Martínez  y  Jesús  Murillo  Karam.  En  el  caso  del  director  de  Pemex,  por  cierto,  un  lector  me  ha  hecho  
ver  que,  además  de  su  éxito  como  consultor  financiero  y  de  empresas  internacionales,  está  casado  con  Marielle  Eckes.  
Ella   forma  parte  de   la   familia  que  detenta  desde  hace  un  siglo  el  poderoso  consorcio   industrial  alemán  Eckes  Granini  
Deutschland,  con  predominio  europeo  en  el  negocio  de  los  jugos  y  ventas  del  orden  de  los  2  mil  millones  de  dólares  el  
año   pasado.   Dinero,   pues,   no   parece   faltar   en   la   familia   Lozoya-Eckes.   Gerardo   Ruiz   Esparza,   secretario   de  
Comunicaciones  y  Transportes,  66  años.  En  1977  llegó  muy  joven  a  una  subdirección  de  la  Secretaría  de  Hacienda.  De  
1981  a  1987  fue  subsecretario  y  luego  secretario  de  Gobierno  del  Estado  de  México,  tiempos  de  Alfredo  del  Mazo.  Con  
breves  lagunas,  no  ha  dejado  el  servicio  público  desde  1989:  coordinador  del  Infonavit  en  el  DF,  director  jurídico  del  IMSS,  
director  de  Administración  en  la  CFE  y  secretario  de  Comunicaciones  en  el  gobierno  del  Estado  de  México  en  tiempos  de  
Enrique  Peña  Nie
considero  rico  ni  mi  estilo  de  vida  ha  reflejado  jamás  tal  condición.  Soy  servidor  público  ininterrumpidamente  desde  hace  
45  años,  y  a   lo   largo  de  esta  carrera  de  esfuerzo,  dedicación  y  resultados  tangibles,  el  producto  de  mi  trabajo  me  ha  
permitido  construir  un  patrimonio  que  ha  sido  público  desde  que  es  obligatorio  hacerlo.  Esto  es:  ha  podido  ser  consultado  
desde  entonces  por  cualquier  ciudadano  a  través  de  las  vías  que  existen  para  el  efecto.  Sistemáticamente  y  cumpliendo  
de  manera  irrestricta  con  la  ley,  he  presentado  mis  declaraciones  patrimoniales  ante  la  autoridad  y  de  ello  hay  constancia  

  Rosario   Robles,   secretaria   de   Desarrollo   Social,   59   años.   Vivió   en   carne   propia   brutales   señalamientos   de  
corrupción,  conflicto  de  interés  y  riqueza  mal  habida:  en  2001,  durante  el  régimen  de  Andrés  Manuel  López  Obrador,  y  en  
la  crisis  de   los  videoescándalos  de  2004.  Nada  se   le  ha  probado  14  años  después.  Su  paso  por  el   servicio  público  se  
limitaba  al  lapso  1994-2000,  cuando  fue  diputada  federal,  secretaria  y  jefa  de  Gobierno  del  DF.  Presidió  el  PRD  de  mediados  
de  2002  a  mediados  de  2003.  Antes  de  regresar  a  la  función  pública  a  finales  de  2012  tuvo  una  exitosa  carrera  como  
consultora  política  de  mujeres  en  la  empresa  Sostén,  que  formó  y  dirigió  con  María  de  las  Heras.  Es  más  bien  de  esos  
funcionarios  que  batallan  mensualmente  para  saldar  la  tarjeta  de  crédito.    
MENOS  DE  140:    
El  próximo  capítulo  de  la  guerra  sonorense  tendría  que  ver  con  una  cuota  del  gobierno  de  Padrés  a  TV  Azteca  por  40  
millones.  ¿Mensuales?  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
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Reforma-   
  
¡HÍJOLE!   Todo   indica   que   a   los   comisionados   del   IFAI   habrá   que   pagarles   horas   extra,   pues   al   menos   el   miércoles  

  
  
ALGUNOS  de  los  comensales  del  Puerto  Madero  reconocieron  a   los  siete   integrantes  del  pleno,  quienes  comentaban  y  
discutían  temas  relacionados  con  su  función  mientras  cenaban  y  bebían.  
  
ESO  SÍ,  en  punto  de  las  12  de  la  noche,  como  cenicientas  de  la  transparencia,  las  tres  comisionadas-Ximena  Puente,  Areli  
Cano  y  Patricia  Kurczyn-se  retiraron  del  lugar.  
  
EN  CAMBIO  sus  cuatro  colegas-Francisco  Javier  Acuña,  Óscar  Mauricio  Guerra,  Rosendoevgueni  Monterrey  Chepov  y  Joel  
Salas-decidieron  quedarse  más  tiempo  en  su  sesión  extraordinaria.  
  
PERO  no  piensen  mal:  a  lo  mejor  sólo  se  estaban  preparando  para  toda  la  nueva  chamba  que  les  va  a  caer  con  la  nueva  
Ley  de  Transparencia  aprobada  finalmente  ayer.  ¡Ajá,  seguro  fue  eso!  
  
¿Y  LA  LICENCIA,  APÁ?  Ésa  era  la  pregunta  que  ayer  se  formulaban  en  Jalisco  en  relación  a  la  esperada  separación  de  su  
cargo  como  magistrado  de  Leonel  Sandoval,  el  papá  incómodo  del  gobernador.  
  
QUIENES  vieron  en  días  recientes  al  polémico  jurista  dicen  que  se  notaba  desconcertado  y  cabizbajo.  Pero  no  por  haberse  

  
  
LUEGO  de  que  su  hijo,  el  gobernador  Aristóteles  Sandoval,  le  pidiera  dejar  su  cargo  y  alejarse  de  las  campañas  electorales,  
ayer  mismo  se  esperaba  conocer  la  solicitud  de  licencia.  Habrá  que  ver  si  hoy  que  hay  sesión  del  Tribunal  Superior  de  
Jalisco,  se  anima  a  hacerlo.  
  
LO  QUE  nadie  sabe,  sin  embargo,  es  ¿qué  pasará  con  papá  Leonel?,  ¿se  le  apostará  al  tiempo  y  al  olvido?,  ¿habrá  una  
investigación  real  sobre  los  apoyos  ilegales  al  PRI?  O,  como  es  costumbre,  ¿aquí  no  pasó  nada?  Todo  un  caso  para  la  
araña.  
  
QUIENES  veían  un  pleito  con  tinte  familiar  entre  los  hermanos  Martí  y  Valentina  Batres  con  motivo  del  reparto  de  despensas  
en  la  delegación  Miguel  Hidalgo  se  quedaron  con  un  palmo  de  narices.  
  
AUNQUE  originalmente  había  defendido  la  entrega  de  apoyos  sociales  durante  la  veda  electoral,  Valentina  renunció  a  la  
dirección  de  Desarrollo  Social  porque  la  pandilla  de  Víctor  Hugo  Romo  insiste  en  entregar  despensas  y  bicicletas,  que  no  
son  parte  de  los  programas  oficiales.  
  
LA  DIMISIÓN  de  Batres  fue  presentada  ayer,  pero  se  hará  efectiva  hasta  el  final  de  la  quincena.  
  
Y  AL  FINAL,  Gustavo  Madero  hasta  le  aplaudió  a  Margarita  Zavala.  Pese  a  todos  los  pronósticos,  el  dirigente  nacional  del  
PAN  sí  se  presentó  anoche  a  la  cita  en  Mérida,  donde  ambos  coincidieron  en  un  mitin  de  campaña  en  la  capital  yucateca.  
  

acabado  ¡Bomba!  
  
(Redacción,  página  10)  
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Crónica-   
  
A  la  caza  de  Marcelo  
  
Los   problemas   de  Marcelo   Ebrard   no   terminarán   con   el   fuero   que   obtendrá   gracias   a   la   franquicia   denominada  MC,  
de  Dante  Delgado.  El  informe  final  de  la  Comisión  Especial  de  la  Línea  12  de  la  Asamblea  Legislativa  del  Distrito  Federal  
deja  muy  mal  parado  al  ex  jefe  de  Gobierno  del  Distrito  Federal.  De  acuerdo  con  este  informe,  Marcelo  decidió  inaugurar  
la  Línea  12  del  Metro  el  30  de  octubre  del  2012   un  mes  antes  de  dejar  el  cargo   a  pesar  de  que  aún  había  cerca  de  
cinco  mil  pendientes.  Marcelo  programó  la  inauguración  de  la  Línea  Dorada  a  pesar  de  que  el  Gobierno  del  Distrito  Federal  
aún  no  contaba  con  la  certificación  de  seguridad  por  parte  del  consorcio  constructor,  misma  que  fue  entregada  apenas  55  
minutos  antes  del  evento.  El  día  de  la  inauguración  solo  se  contaba  con  18  de  los  30  trenes  programados  y  no  se  había  
terminado  la  construcción  de  escaleras  y  de  elevadores.  Las  múltiples  irregularidades  detectadas  por  la  ALDF  provocaron  
un  sobrecosto  de  la  obra,  por  cerca  de  ocho  mil  691  millones  de  pesos.  Una  irregularidad  grave,  inexplicable  e  injustificable,  
fue  el  hecho  de  que  el  Fideicomiso  de  Pago  fue  cotizado  en  dólares,  a  una  paridad  de  16.75  pesos  por  dólar,  que  es  
superior  a  la  que  impera  en  estos  momentos  y  superior  a  la  que  prevalecía  en  el  2012.  Marcelo  Ebrard  es  el  principal  
responsable  político  del  descarrilamiento  de  la  Línea  Dorada  y  de  la  consecuente  afectación  a  miles  de  ciudadanos  del  
oriente  de  la  ciudad.  Sabemos  de  muy  buena  fuente  que  el  PRI  promoverá  que  a  Marcelo  se  le  finquen  responsabilidades  
de  tipo  penal.  En  altos  círculos  de  poder  se  tiene  la  certeza  de  que,  como  lo  publicó  el  columnista  de  El  Universal  Salvador  
García  Soto,  fue  Marcelo  quien  filtró  la  información  sobre  la  llamada  Casa  Blanca  de  la  esposa  del  presidente.  Los  informes,  
tanto  de  la  Cámara  de  Diputados  como  de  la  ALDF,  podrían  ser  la  base  para  la  presentación  de  denuncias  en  la  PGR.  El  
cochinero  que  rodeó  a  la  construcción  de  lo  que  fue  la  obra  pública  más  importante  del  DF  y  del  país  en  el  sexenio  pasado,  
podría  proporcionarle  armas  al  PRI  para  cazar  a  Marcelo.  
OFF  THE  RECORD  
TRES  DELEGADOS  
Ayer  rindió  protesta  como  jefe  delegacional  interino  de  Tlalpan  Héctor  Hugo  Hernández.  Será  el  tercer  delegado  de  Tlalpan  
en   tres   años.   Tras   la   salida   de   la   bejaranista  Maricela  Contreras,   quedó   como   encargado  del   despacho  Miguel   Ángel  
Guerrero  López,  quien  fue  alcanzado  por  la  purga  chuchista.  Y  ayer  llegó  al  relevo  Héctor  Hugo,  quien  ya  empezó  a  barrer  
con  todo  vestigio  bejaranista.  
CARTELERA  POLITICA  
La  película  de  la  semana  es:  El  Tren  de  la  Muerte  (1993)  del  director  David  Jackson.  
inicio   de   una   serie   de   viajes   espectaculares   a   bordo   de   un   tren,   se   convierte   e El  
protagonista  es  el  ex  jefe  del  GDF,  Marcelo  Ebrard,  quien  puso  en  riesgo  a  miles  de  personas  con  su  Línea  Dorada  de  
papel.  
  
(José  Contreras,  página  07)  

CARTONES            POLÍTICOS            Y            ANEXOS  
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